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Пролетараи всех стран, соединяйтесь.
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Учреждения культуры 
в дни уборки урожая

В колхозах и МТС области с каж
дым днем все .шире развертывается 
борьба за быстрейшую, бе̂  потерь 
уборку урожая, за досрочное вы
полнение и перевыполнение госу
дарственного плана хлебозаготовок.

В эту горячую и ответственную 
пору большую роль должны сыграть 
сельские клубы, библиотеки, дома 
культуры. Они должны способство
вать умножению трудовых успехов 
на уборке урожая, укреплению тру
довой дисциплины колхозников и 
рабочих МТС, широкому развитию 
социалистического соревнования.

В том, как много могут сде
лать сельские культпросветучреж- 
дения в этот период, можно убе
диться на опыте работы некоторых 
из них в Шегарском районе. Клуб 
и библиотека села "Монастырка с 
начала уборки всю свою основную 
деятельность перенесли в поле, на
правили в полеводческие бригады 
и комбайновые агрегаты библио
течки - передвижки, организовали 
доставку сюда свежих газет и жур
налов. Опираясь на свой актив, 
заведующая клубом тов. Авдонькина 
и заведующая библиотекой тов. 
Грязева помогли парторганизации 
колхоза «Прогресс» оформить поле
вые станы и тракторные вагончи
ки лозунгами и плакатами, моби
лизующими колхозников и механи
заторов на скорейшее проведение 
уборки урожая и сдачи хлеба госу
дарству. Они помогли наладить ре
гулярное проведение бесед, читок 
газет, выпуск боевых листков,, 
«колючек», в которых сообщается 
о ходе соревнования, рассказы
вается о работе лучших, критику
ются недостатки.

Деятельным помощником партий
ной организации и правления кол
хоза имени Хрущева во время убор
ки урожая стал Красноярский сель
ский клуб Кожевниковского района 
(заведующая комсомолка Анастасия 
Мальцева). Тов. Мальцева держит 
постоянную связь с бригадиром по
леводческой бригады тов. Новико
вым. Ознакомившись с состоянием 
уборочных работ, она с утра обыч
но направляется в поле, в брига
ду, несет с собой разнообраз
ные книги, брошюры, проводит 
там беседы, заботится о том, чтобы 
колхозники и механизаторы были 
ежедневно обеспечены свежими га
зетами, осведомлены о ходе социа
листического соревнования на убор
ке. Тов. Мальцева регулярно вы
пускает Б бригаде боевой листок 
или «молнию», а вечером, когда 
многие колхозники возвращаются в 
поселок, она организует культурно- 
массовые мероприятия в клубе. .Ей 
помогают члены совета клуба и ком
сомольские активисты.

Заслуживает одобрения инициа
тива культпросветработников, ор
ганизующих показ художественных 
и, документальных фильмов непо
средственно в поле. Так, в июле, 
когда большинство колхозников бы
ло. занято на заготовке кормов, ки
номеханики Молчановского отдела 
культуры тт. Максимов и Румак, 
обслуживающие колхозы имени 
Карла Маркса. «Страна С!оветов»,

■ «Искра», «Прогресс» и некоторые 
другие, организовали демонстрацию 
кинофильмов почти во всех поле
водческих бригадах на лугах. Сей

час они организуют киносеансы 
на полевых станах.

Значительную помощь в куль
турном обслуживании тружеников 
деревни сельским' культпросветра
ботникам оказывают плавучие клу
бы областного управления культу
ры. Бригады областной филармо
нии, лучших коллективов художе
ственной самодеятельности побыва
ли во многих приречных районах 
области и дали для трудящихся 
сотни концертов.

Нет такого культработника и 
культурного учреждения на селе, 
для которых не нашлось бы боль
ших и важных дел во время поле
вых работ. Разве можно сейчас в 
горячую пору сидеть в четырех 
стенах клуба или библиотеки?

К сожалению, так именно по
ступают заведующая Апсагачевским 
сельским клубом Пышкино-Троиц- 
кого района тов. Рыбина, заведую
щий Берлинским сельским клубом 
Зырянского района тов. Шерстюк. 
С начала жатвы они еще не бывали 
^  поле и не знают, как идет убор
ка, сколько агрегатов работает на 
косовице, кто впереди и кто от
стает. Слабо ведут массовую работу 
среди колхозников и механизато
ров учреждения культуры Бак- 
чарского, Пудинского, Тегульдет- 
ского районов.

Серьезные недостатки допуска
ются в кинообслуживании населе
ния. Многие киномеханики не со
блюдают установленных маршру
тов, ставят сеансы только в 
клубах крупных населенных пунк
тов, не любят выезжать с кино
передвижкой в поле, на полевой 
стан или ток.'

Труженики деревни хотят жить 
в уютных и красочно оформленных 
полевых станах, читать свежие га

зеты и журналы, новинки литера
туры, слушать беседы на интересу
ющие их темы, смотреть концерты 
и кинофильмы. Удовлетворять куль, 
турные запросы хлеборобов — пря
мая обязанность каждого культпро
светработника.

Крайне важным и необходимым 
делом сельских учреждений куль
туры является широкая пропаган
да передового опыта на уборке. 
В̂ то же время необходимо создавать 
общественное мнение против нера
дивых работников, развивать кри
тику̂  недостатков и добиваться бы
стрейшего их устранения.

Следует повысить организатор
скую роль отделов культуры. Рай
онные отделы и областное управ
ление культуры обязаны усилить 
контроль за всеми своими учрежде
ниями, решительно добиваться устра
нения недостатков в их деятель
ности.

Для успешной работы культурно- 
просветительных учреждений необ
ходима помощь со стороны партий
ных организаций, райкомов КПСС. 
Сейчас, как никогда, надо постоян
но интересоваться деятельностью 
клубов, библиотек, агитбригад и 
киноустановок, повышать идейный 
уровень их работы.

Образцово налаженное культурное 
обслуживание колхозников и меха
низаторов будет, несомненно, спо
собствовать успешному выполнению 
взятых ими обязательств в честь 
40-й годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции.

КОСИТЬ ЯРОВЫЕ, ПОДБИРАТЬ 
И ОБМОЛАЧИВАТЬ ВАЛКИ ДНЕМ И НОЧЬЮ
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Встреча Хо Ши Мина 
с Н. С. Хрущевым

ЯЛТА, 23 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня Первый секретарь 
Центрального Комитета КПСС 
Н. С. Хрущев принял находящегося 
в СССР проездом на родину Прези
дента Демократической Республики 
Вьетнам Хо Ши Мина.

-Во время встречи между Хо Ши 
Мином и Н. С._ Хрущевым состоялась 
дружеская, сердечная беседа.

На беседе присутствовал посол 
СССР в Демократической Республи
ке Вьетнам М. В. Зимянин.

в  ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета 
СССР за достигнутые успехи в ос
воении целинных земель и разви
тии сельского хозяйства в 1956 и 
1957 годах наградил орденами и 
медалями группу колхозников, ра
ботников МТС. совхозов, специали
стов сельского хозяйства, работни
ков заготовительных органов, пар

тийных, советских, комсомольских и 
других организаций Тувинской авто
номной области. Всего награждено 
344 человека.

Орденом Ленина награждено 18, 
орденом Трудового Красного Знаме
ни — 43. орденом «Знак Почета»— 
103, медалью «За трудовую доб
лесть» — 81. медалью «За трудо
вое отличие» — 99 человек.

С н я т  урож ай с дв ух  миллионов
гектар ов

В Сибири снят урожай с 'двух 
миллионов гектаров. ■ Труженики 
сельского хозяйства этого обширно
го края страны обещают дать много 
хлеба. Только Алтайский. Краснояр
ский края и Новосибирская область 
обязались сдать государству почти 
полмиллиарда пудов зерна.

На помощь Сибири и Казахстану 
приехали тысячи комбайнеров из 
Украины, с Северного Кавказа и из 
других южных районов страны. Они 
помогут скорее собрать урожай и 
передадут опыт организации раз
дельной уборки, которая дала очень 
большой эффект на юге. ■

(ТАСС).

Захар Ходоренко обогнал Ивана Забороких 
на 60 гектаров

ЗА Х А Р ХОДОРЕНКО продолжает набирать темпы работы. 
Он закончил четвертую сотню гектаров, одновременно ведет 
подборку и обмолот валков. За день 23  августа он подобрал и 
обмолотил валки с площади 21 гектара. Теперь на его счету 
скошено 400, подобрано н обмолочено 78  гектаров.

ИВАН ЗАБОРСКИХ имеет на счету 340  гектаров. Он 
удерживает второе место в соревновании.

Без перемен осталось положение НИКОЛАЯ ПИЧУГИНА из 
Асиновской и ПАВЛА ШИРЯЕВА из Митрофановской МТС.

Немного продвинулся вперед СТЕПАН КОРОВИН из Гу- 
севской МТС. Теперь на его счету 303  гектара. Если тов. Ко
ровин усилит темпы, он может не сегодня-завтра обогнать 
тт. Пичугина и Ширяева я занять третье место в областном 
соревновании комбайнеров.

НИКОЛАИ КОМАР за 23  августа скосил 13 гектаров, те
перь у него на счету 280 гектаров. Он удержался на шестом
Mt6CT6>

Комбайнер Вороновской МТС ИВАН ПАХОМОВ обогнал 
комбайнера Максима Воробьева из Зырянской МТС. За сутки 
коллектив агрегата скосил 16 гектаров и подобрал 10 гекта
ров хлебов. Тов. Пахомов перешел на круглосуточную работу.

ПРОКОПИИ КУЗНЕЦОВ скосил за день 14 гектаров и 
обогнал комбайнеров Чердатской МТС тт. Горбунова и Евдо
кимова. Теперь на его счету 246  гектаров.

Па девятое место выдвинулся комбайнер Чнлинской M l С 
ФИЛИПП ШЕХОВЦЕВ. Коллектив агрегата Шеховцева косит 
хлеб, подбирает и обмолачивает валки. За день 23 августа 
было таким образом скошено 23  гектара и подобрано 12 гек
таров хлеба. Всего на счету тов. Шеховцева 241 гектар.

Среди комбайнеров, работающих на подборщиках, первен
ство удерживает ЛЕОНИД ХОДОРЕНКО, который подобрал н 
обмолотил валки со 148 гектаров. НИКОЛАИ ВИСЕХО из 
Гусевской МТС отстал от него на 28  гектаров.

НАЧАЛИ СИЛОСОВАНИЕ КУКУРУЗЫ

3 5  гектаров 
за девж»

Многие комбайнеры Гынгазовской 
МТС полным ходом ведут косовицу 
яровой пшеницы. Они хорошо по
нимают, что раздельная уборка —  
надежное средства сокращения сро
ков уборки, борьбы с потерями уро
жая.

За последние дни многие комбай
неры дают высокую производитель
ность труда. 21 августа тов. Ледя- 

ев за день скосил 35 гектаров 
яровой пшеницы.

Комбайнер Пышкинской МТС 
Б. Шилов, работающий на полях 
колхоза имени Крупской, приступил 
к уборке кукурузы на силос. 

Колхозники первой полеводческой

бригады заложили в этот день око
ло 500 центнеров кукурузного си
лоса.

Силосование ведется наземным 
способом.

О БЯЗА ТЕЛ ЬСТВО
ВЫПОЛНЮ

КРИВОШЕИНО. (По телефону). В
раздельную уборку наш агрегат 
включился 5 августа. До 20 авгу
ста мы убрали 163 гектара. Можно 
было бы сделать значительно боль
ше. Но рожь сильно полегла. Ее 
приходится убирать с 2—3 сторон 
и не на полный захват хедера. 
Уборку тормозит то, что у нас бы
вают частые простои из-за поломок 
трактора, буксирующего жатку. За 
15 дней сменилось 2 трактора.

Сейчас работаю на подборке вал
ков. Перехожу на раздельную убор
ку пшеницы. Взятое обязательство 
в честь 40-й годовщины Октября— 
убрать 500 гектаров, в том числе 
раздельно 300 гектаров, выполню 
обязательно.

И. АРЗАМАСОВ,
комбайнео Рыбаловекой МТС 

Кривошеинского района.

Что нам мешает работать лучше
Мы стремимся к тому, чтобы бы

стрее завершить уборку урожая, 
выполнить взятое обязательство. 
Опыта у нас маловато, но это мы 
возмещаем старанием, упорством в 
борьбе за то., чтобы сдержать данное 
слово.

С начала уборки мы скосили 
320 гектаров колосовых культур. 
В среднем почти по 14 гектаров 
ежедневно.

Между тем, за этот срок можно 
было скосить по меньшей мере 
400 гектаров. Обидно и досадно, что 
у нас еще встречаются такие руко
водители колхозов и МТС, которые 
равнодушно относятся к соревнова
нию комбайнеров за сжатые сроки 
уборки, за безусловное выполнение 
принятых обязательств.

После завершения косовицы ржи 
в колхозе «Красное знамя» нас 
перевели работать в соседний кол
хоз имени Ленина. Здесь много ржи 
стояло на корню. Мы с большим 
желанием поехали в этот колхоз, 
надеялись по-настоящему оказать 
помощь в быстрейшем завершении 
косовицы ржи.

Но наши надежды не оправда
лись. Весь день 12 августа мы 
потеряли на переезд из колхоза 
«Красное знамя» до деревни Боль- 
ше-Дорохово. Бригадир тов. Яковлев 
встретил нас очень неприветливо и 
направил косить рожь на поле, гра
ничащее с полями колхоза «Красное 
знамя».

Мы проработали на этом участке 
день, скосили 15 гектаров ржи, по

том нас тов. Яковлев перевел на 
другое поле площадью в 45 гекта
ров, почти у самой деревни Болыпе- 
Дорохово. Поле было после раскор
чевки, работать на нем было очень 
трудно. Но мы в первый день ско
сили- 15 гектаров. Потом к нам 
приехали тов. Яковлев, председатель 
колхоза имени Ленина тов. Волков 
и заявили, что мы им больше... не 
нужны. Кое-как мы докосили рожь 
на этом поле и уехали обратно в 
колхоз «Красное знамя».

Спрашивается, зачем нужно было 
гонять агрегат, терять драгоценное 
время?

Возмутительно отнесся к нам 
председатель Больше-Дороховского 
сельсовета тов. Тутынин. Однажды 
порвались гуки, надо было срочно 
позвонить в МТС. Телефон находил
ся в сельсовете. Когда я пришел 
туда, сельсовет был на замке. 
Председателя тов. Тутынина я разы
скал в конторе сельпо, что нахо
дится буквально в пяти шагах от 
сельсовета. Сколько я ни просил 
тов. Тутынина открыть сельсовет, 
дать мне возможность позвонить в 
МТС, — все было бесполезно. Тов. 
Тутынин не пожелал дойти до сель
совета, и я просидел на крылечке 
очень долго, пока не пришел секре
тарь сельсовета и не открыл комна
ту. Машина из-за этого простояла 
пять часов.

Не нахожу слов, чтобы выразить 
возмущение поступком коммуниста 
тов. Тутынина.

В общей сложности в колхозе

Разгрузка зерна 
механизирована

Открываются широкие ворота, и 
взору прибывшего бросается транс
парант со словами приветствия 
«Добро пожаловать». Мы на зырян
ском пункте «Заготзерно». Вот под
ходят автомашины, груженные зо.то. 
тистым зерном урожая этого года. 
Быстро, без суеты лаборантка
В. Истомина берет пробу зерна и де
лает анализ.

—Зерно хорошее,—говорит она:
Автомашина въезжает на площад

ку весов. Проходит несколько се
кунд, и взвешивание закончено. 
Шоферы по опыту прошлого года 
знают, что сейчас нужно для раз
грузки подъезжать к складу, и 
грузчики, привезенные из колхоза, 
начнут таскать и высыпать тяже
лые мешки на ворох зерна в складе. 
Но они были приятно удивлены, 
когда директор пункта тов. Мурзич 
сказал:

— Нет, к складу ехать не нужно. 
Подъезжайте-ка вот сюда, '— и он 
указал на высокое сооружение по 
середине двора.—Нынче мы механи
зировали разгрузку машин. Вот этим 
авторазгрузчиком и нориями-транс
портерами в течение одного часа 
можно принять и перебросить в 
складские помещения до 400 цент
неров зерна.

Автомашина из колхоза «Аван
гард», которую ведет шофер Г. Мед
ведев, въезжает на металлическую 
площадку-авторазгрузчик. Через 45 
секунд, когда автомобиль был 
поставлен в нужное положение, 
Медведев открывает задний борт. 0 
зерно, словно золотая река, потекло 
из кузова в приемный бункер. С на
чала подъема автомашины прошло 
немногим более двух минут, кузов 
автомобиля уже опустел.

Рядом с бункером у разгрузчика 
имеется второй бункер, предназна

ченный для машин, груженных меш
ками с зерном, и автосамосвалов. На 
разгрузку бортовой автомашины при 
двух грузчиках уходит около 10 ми
нут, а автосамосвала — 1 минута.

— Нынче колхозам нет- надобно
сти возить зерно в мешкотаре, от
рывать на р̂1згрузку большое коли
чество людей, — говорит тов. Мур
зич.—€делал полог, и насыпай зер
но прямо в кузов. Быстро нагрузил, 
а еще быстрее зерно выгружается.

Механизация разгрузки зерна на 
пункте «Заготзерно», по приблизи
тельным подсчетам, дает возмож
ность высвободить колхозам района 
примерно 200 грузчиков.

Е. ИВАНИЩЕВ.
V

На снимке: механизированная 
разгрузка зерна с автомашин.

Фото автора. i

имени Ленина мы скосили 60 гек
таров ржи, а могли бы сделать в 
два раза больше.

Не всегда внимательно относит
ся к нак председатель колхоза 
«Красное знамя» тов. Жданов. 
18—19 августа мы простояли
только потому, что в колхозе не 
был подобрав массив для косьбы 
лафетной жаткой.

Мы заехали на одно поле, но там 
пшеница была очень леглая, вся 
спутанная. Начали ее косить, поте
ри большие . обнаружились. Тов. 
Жданов не разрешил работать на 
этом поле без эксцентрикового мо
товила, а у нас его не было. Но на 
другое поле не перевел. Мы про
стояли два дня, и только после 
вмешательства первого секретаря 
Асиновского райкома КПСС тов. Го
ликова нам подобрали другой уча
сток пшеницы. А ведь можно было- 
это сделать раньше!

В общей сложности только из-за 
невнимательного отношения к нам 
со стороны тов. Волкова и тов. 
Жданова мы потеряли 4 рабочих 
дня. За это вре.чя можно было бы 
скосить по меньшей мере 50—60 
гектаров хлебов.

Рассказывая об этих фактах, я 
хочу, чтобы руководители жолхозов, 
МТС поняли, как нам, комбайнерам, 
дорога каждая минута, каждый 
час, и сделали бы все, чтобы ни 
один из нас не терял даром этих 
минут и часов. Ведь время уходит, 
а это грозит большими потерями 
от перестоя хлебов на корню.

Н. ПИЧУГИН, 
комбайнер Асиновской МТС.

250 тысяч механизаторов 
сельского хозяйства

Училища механизации сельского 
хозяйства подготовили в текущем 
году свыше 250 тысяч трактори
стов, трактористов-машинистов ши
рокого профиля, комбайнеров. Мно
гие из них выехали на работу в 
районы освоения целинных и залеж
ных земель Казахстана, Алтая, Чка. 
ловской и других областей. Около 
70 тысяч комбайнеров, закончивших 
учебные заведения, направлены в 
МТС и совхозы на уборку урожая.

(ТАСС).

Широко развернулось строительство канала Северный До
нец — Донбасс. Строители обязались ко дню 40-летия Вели
кого Октября досрочно дать воду северным районам Донбасса.

За это время им предстоит вынуть 19 миллионов кубомет
ров грунта, уложить в русло канала 300 тысяч кубометров бе
тона. В районе поселка Райгородок ведется строительство 
дюкера под рекой Казенный Торец.

На снимке: инженер Г. С. Зенюков (справа) и передовой 
бригадир плотников Н. А. Войтович на строительстве дюкера.

(Фотохроника ТАСС).

Трудящиеся нашей области горячо обсуждают 
проект Закона „Об усилении борьбы 

с антиобщественными, паразитическими 
элементами"•в»

Подшипниковцы 
одобряют проект 
нового Закона

с удовлетворением встретили 
грудящиеся Томского подшипнико
вого завода проект Закона «Об уси
лении борьбы с антиобщественны
ми, паразитическими элементами».

Позавчера во всех цехах агитато
ры знакомили рабочих с этим доку
ментом, повсюду шли оживленные 
беседы.

В обеденный перерыв собрались 
слесари бригады тов. Кузина. 
Л. Милованов, который много лет 
работает на заводе, сказал:

— Я считаю, что это будет очень 
хороший Закон. Мы работаем на 
производстве, стараемся обогатить 
нашу Родину, выполняем по две 
нормы и больше, а в это время на
ходятся еще люди, которые не хо
тят заниматься полезным трудом. 
Они спекулируют, ищут легкой на
живы. Я горячо одобряю это меро
приятие правительства.

Его выступление поддержали сле
сари А. Иванин и В. Власенко.

— Различные попрошайки, — 
говорит тов. Иванин, — только по
зорят нашу страну. Труд на произ
водстве у нас оплачивается хорошо, 
и не работает только тот, кто не 
хочет.

Горячо обсуждали проект нового 
Закона и в роликовом цехе. После 
того, как начальник цеха тов. Аб
рамовский прочитал текст проекта 
Закона, выступили штамповщик 
Цейзер, станочник Гукель, работ
ница Лесникова.

— Это хороший, нужный Закон, 
и надо, чтобы он быстрее вошел в 
силу.

Наладчик тов. Пивнев внес пред
ложение, поддержанное всеми при
сутствующими, — просить Верхов
ный Совет РСФСР быстрее утвердить 
этот Закон.

Единодушное 
- одобрение

в старое, дореволюционное время 
на улицах, наших городов можно бы
ло наблюдать целые вереницы ни
щих. Трудящийся человек по добро
те сердечной нередко отдавал свою 
трудовую копейку, горя желанием 
помочь ближнему. В то время труд
но было отличить нищего-профссси-

онала от действительно нуждающе
гося человека. Царский режим по
рождал голод и нищету, тогда была 
массовая безработица.

С тех пор прошло 40 лет. Социа
листический строй навсегда уничто
жил эксплуатацию человека челове
ком, безработицу. Повседневная за
бота партии и правительства о бла
ге трудящихся обеспечила постоян
ный рост благосостояния советских 
людей.

Поэтому все мы осуждаем тех, кто 
хочет вести паразитический образ 
жизни. А такие люди есть. Есть 
такие попрошайки, которые нагло 
пристают к прохожим, спекулируя 
своей инвалидностью или просто 
сочиняя разные небылицы о своем 
убожестве.

Проект Закона об усилении борь
бы с антиобщественными, паразити
ческими элементами является на
сущно необходимым. Вся советская 
общественность горячо поддержит 
его.

П. ДЕСЯТОВ.

Одобряют проект 
нового Закона

в коллективе Томской пристани 
развертывается обсуждение проекта 
Закона «Об усилении борьбы с ан
тиобщественными, паразитическими 
элементами». Агитаторы проводят 
читки проекта Закона, который 
встречает единодушное одобрение 
трудящихся. Бригадир грузчиков 
угольного участка Д. Мартюков за
явил:

— Наше правительство в этом 
проекте Закона учло пожелания 
народа, который требует положить 
конец бродяжничеству и тунеядст
ву. В нашей стране не должно быть 
паразитов.

Грузчики городского участка Ва
вилов и Шамов, одобряя проект За
кона, предлагают усилить наряду с 
мерами общественного воздействия 
также повседневную работу органов 
милиции по выявлению тунеядцев, 
паразитических элементов.

В новом угольном 
районе Грузии

АХАЛЦИХЕ. (Грузинская ССР), 23 
августа. (ТАСС). Неся трудовую вах
ту в честь 40-летия Великого Ок
тября, шахтеры Ахалцихе добыли 
сверх семимесячного плана около 20 
тысяч тонн угля.

Ахалцихе—новый угольный рай
он Грузии. Здесь работают сейчас 
три шахты. Е концу пятилетки, 
после ввода в эксплуатацию ряда 
других предприятий, добыча угля 
достигнет тут более 400 тысяч тонн 

j Б год.
1 Вместе с геологами в Ахалцихе, 
располагающем крупными залежами 
бурого угля, работают строители. 
Их усилиями на месте, где был пус
тырь, выстроен большой горняцкий 
посе.лоЕ Вале. Недавно в трехэтаж
ном доме справили новоселье 18 -се
мей шахтеров. Скоро будет заселен 
еще один 27-квартирный дом., В 
этом году ахалцихские горняки по
лучат 1.600 квадратных метров жи
лой площади.

В поселке имеются три школы, в 
числе ■ которых одна школа-ин
тернат, больница, комбинат бытово
го обс.луживания. Почти 7,5 мил.лио- 
на рублей расходуется здесь в этом 
году на новое строительство.

•А
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СЕГОДНЯ-ДЕНЬ ШАХТЕРА
☆

Ученые Томска— горнякам
Вместе с горняками Советского 

Союза встречают свой шахтерский 
праздник преподаватели и студенты 
горного факультета и Высших ин
женерных курсов Томского поли
технического института. Факультет, 
организованный почти полвека на
зад знаменитым академиком
В. А. Обручевым, за годы своего су
ществования подготовил сотни высо
коквалифицированных инженеров 
для горной промышленности Сибири, 
Казахстана и Дальнего Востока.

Только в этом году окончили ин
ститут и работают на шахтах стра
ны 343 горных инженера, 141 из 
них закончил Высшие инженерные 
курсы при институте.

Девять горных инженеров, вы
пускников института, имеют звание 
Героя Социалистического Труда, 
многие за самоотверженный труд 
награждены орденами и Медалями 
СССР. Только в этом году звание 
Героя Социалистического Труда да
но трем питомцам горного факульте
та — М. Н. Маркелову, начальнику 
комбината «Востсибуголь», Т. 3. 

Вовту, управляющему трестом «Ле- 
иинуголь», и Н. А. Быстрову, на
чальнику комбината «Кузбассугольа. 
Заслуженный деятель науки и тех
ники, профессор Томского политех
нического института Д. А. Стрель
ников награжден знаком «Шахтер
ская слава» I степени.

Наряду с подготовкой инженер
ных кадров, профессора и препода
ватели факультета ведут большую 
научно-исследовательскую работу. 
Упрочиваются и укрепляются связи 
ученых института с шахтами, заво
дами и научно-исследовательскими 
организациями страны. В лаборато
риях института и непосредственно 
на производстве проведены плодо
творные исследования в области ме
ханизации и организации горных 
работ.

Кафедра: горных машин и руднич
ного транспорта совместно с кафед
рой теоретической механики (науч
ные руководители профессор доктор 
П. М. Алабужев й доцент 0. Д. Али
мов) закончила исследования по 
изучению наиболее рациональных 
условий применения пневматических 
бурильных молотков различных ма
рок. В итоге они выработали цеп
ные рекомендации об условиях экс
плуатации молотков в разнообраз
ных горно-геологических условиях.

Эти кафедры решают также воп
росы механизации трудоемких про
цессов в восстающих горных выра
ботках. Внедрение такой механиза
ции позволит увеличить скорость 
проходки и крепления этих вырабо
ток. В контакте с коллективами 
ТЭМЗа и Кузнецкого научно-иссле
довательского угольного института 
сотрудники этих кафедр разработа

ли конструкции двух новых типов 
бурильных молотков высокой эффек
тивности. Эту работу они планиру
ют завершить к 40-летию Октябрь
ской революции,_

Успешно прошли производствен
ные Испытания новой конструкции 
клееного щита для проходки Горных 

'ОЧИСТНЫХ выработок. Эта конструк
ция создана на Кафедре разработки 
пластовых месторождений (заведую
щий кафедрой доцент В. В. Проску
рин). Конструкция отличается де
шевизной и хорошими эксплуата
ционными, качествами.

Созданная на этой кафедре в со
дружестве с коллективом треста 
«Томусауголь» новая система раз
работки Каменноугольных месторож
дений внедряется на шаХте 
«Томусйнская-1/2 ».

От ритмичной и бесперебойной ра
боты подъемных устройств на шах
тах зависит не только производи
тельность труда горняков, но и их 
безопасность. Коллектив кафедры 
горной механики (заведующий ка
федрой доцент Б. М. Титов) прово
дит большую работу по наладке и 
ревизии стационарных подъемных 
устройств на шахтах трестов «Про- 
копьевскуголь» и «Анжероуголь».

Старший преподаватель этой ка
федры В. Ф, Куцепаленйо ко Дню 
шахтера разработал конструкцию 
специального прибора — тензометра 
для определения допустимой нагруз
ки на канаты для подъема людей и 
угля из шахты на поверхность. Эта 
конструкция одобрена специалиста
ми и работниками Кемеровского 
Совнархоза. Она сейчас внедряется 
в производство.

Вопросам улучшения условий тру
да работников горной промышлен
ности посвящены работы кафедры 
техники безопасности и рудничной 
вентиляции (заведующий кафедрой 
доцент П. А, Леонов). На кафедре 
разработана инструкция по наибо
лее рациональному и безопасному 
складированию пустой породы. До
цент этой кафедры С. А. Баталин 
сконструировал прибор для быстрого 
и точного расчета систем проветри
вания и вентиляции горных вырабо
ток.

Кафедра шахтного строительства 
(заведующий кафедрой доцент 
С. Н. Леонтьев) решает важные 
вопросы скоростного проведения 
горных выработок. Интересные ре
зультаты получены инженером 
М. Ф. Писарцевым в его работе по 
устойчивости бетонов от разрушения 
их грунтовыми и агрессивными 'во
дами. Эта работа имеет большое 
значение для выяснения условий 
строительства в Кузбассе. М. Ф. Пи
сарцевым была использована новей
шая методика исследования с по

мощью раДйоактивнв1Х изотопов.
На шахтах имени Калинина и 

имени Ворошилова треста «Про- 
копьевскуголь» успешно внедряется 
улучшенная конструкция электро
сверла для бурения шпуров,' создан
ная на кафедре разработки рудных 
месторождений доцентом М. К. Це- 
хйным. На кафедре обогащения по
лезных ископаемых улучшен техно
логический процесс обогащения, до
нецких каменных углей путем фло
таций.

Опыт научной, производственной 
и педагогической работы, накоплен
ный старейшими преподавателями 
факультета, обобщается ими в моно
графиях и учебных пособиях, посвя
щенных актуальным вопросам гор
ного дела. Так, профессор Д. А. 
Стрельников совместно с заместите
лем председателя Кемеровского Сов
нархоза В. Г. Кожевиным и про

фессором Т. Д, Горбачевым, замести
телем председателя президиума За
падно-Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР, завершает фунда
ментальную монографию «Типовые 
системы разработки Кузбасса», Ко
торая будет издана в текущем году. 
В работе над монографией участво
вали более ста питомцев института, 
работающих в Кузбассе. Доцент
С. Д. Основнин написал крупную 
монографию «Теория и расчет взры
ва (горные работы)», которая мо
жет стать докторской диссертацией.

В мае этого года работники Гор
ного ф̂акультета подвели итоги на
учной работы на научно-техниче
ской конференции, посвященной 
40-летию Великого Октября. В этой 
юбилейной конференции участвова
ли многие инженеры производства, 
работники учебных и научно-иссле
довательских институтов всего Со
ветского Союза. На конференция бы
ло заслушано более бО докладов.

Конференция выявила также ряд 
недостатков в работе кафедр фа
культета и те вопросы, над которы
ми мало или совсем не работают 
ученые института. Работники фа
культета не занимаются актуаль
ной проблемой подземной газифика
ции углей, вопросами рудничного 
транспорта, комплексной разработ
ки пластов С большой метанообилъ- 
ностью, Обогащения рудных полез
ных ископаемых и т. д.

До сих пор не налажен творче
ский контакт с геологами Томской 
комплексной экспедиции, которые 
заняты изысканиями перспективного 
для экономики не только Томской 
области, но и всей страны Колпа- 
шевского железорудного месторож
дения.

Н. БЕЛОГЛАЗОВ,
начальник научно-иесладователь- 

екого сектора Томского политехни
ческого института. _______

В С О Д Р У Ж Е С Т В Е
Сегодня наши соседи, горняки 

Кузбасса, отмечают День шахтера. 
Они радуют народ успехами в тру
де. Томским лесозаготовителям эти 
успехи тоже доставляют большую 
радость. Ведь в них есть доля и на
шего труда.

Возьмем наш Тимирязевский лес
промхоз. Ведущий ассортимент у 
нас — крепежный лес. Мы стре
мимся дать его горнякам Кузбасса 
как можно больше.

Борьбу за наибольший выход кре
пежа мы начинаем в лесосеках. 
Вальщик следит за тем. чтобы не 
допустить «скола». Мастера лесо
пунктов требуют, чтобы трактори
сты не оставля.чи тонкомера в лесу.

Работники нижнего склада, где я

работаю, тоже могут сделать немало 
для того, чтобы шахтеры получили 
больше крепежа. Главное в этом — 
правильная разметка хлыста. Хоро
ший разметчик сразу видит, как 
получить из хлыста побольше дело
вых сортиментов и крепежа.

Мы работаем комплексными звень
ями. В звене нас шестеро: размет
чик. он Же бригадир, электропиль
щик и 4 откатчика. Работаем друж
но. Если я или электропйльщик 
кончаем свою работу раньше откат
чиков, то помогаем им. Норму 
бригада ежедневно выполняет па 
130 процентов.

Весной к нам на нижний склад 
приезжали го'рняки из Кузбасса, по-

товарищески критиковали нас за то, 
что даем мало рудничной стойки для 
шахт. Мы критику приняли, дела с 
отгрузкой крепежа в леспромхозе 
были действительно неважные. На 
том же собрании мы решили сорев
новаться за досрочное выполнение 
плана поставок крепежного лес.а. 
Сегодня, в день праздника шахте
ров, мы можем сказать друзьям из 
Кузбасса: слово свое мы сдержали, 
дали 4.000 кубометров крепежа 
сверх Плана. Наш долг — постоян
но улучшать дело, давать крепежа 
все больше и больше.

Т. МЯСНИКОВ,
разметчик нижнего склада Тими

рязевского леспромхоза.

ПУСТЬ КРЕПНЕТ ДРУЖБА
КЕМЕРОВО. (По телефону). Хоро

шая дружба установилась между 
томскими лесозаготовителями и гор
няками Кузбасса. Дружба, которая 
вылилась в социалистическое сорев
нование. Томичи обязались обеспе
чивать шахты Кузбасса добротным 

лесом, а горняки, в свою очередь, 
обязались по-хозяйски расходовать 
.этот лес, чтобы дать Родине как 
можно больше топлива.

В этом году у лесозаготовителей 
Томской области побывала в гостях 
делегация горняков Кузбасса. В flee 
входили проходчик шахты Зймйяка 
Герой Социалистического Труда Тов. 
Ворошилов, помощник машиниста 
угольного комбайна «Донбасс» шах
ты имени Кирова тов. Давыдов, гор
ный мастер шахты имени Вахруше
ва тов. Бутыло, забойщик шаХты 
Орджоникидзе тов. Горчаг. Много 
интересного рассказали они своим 
товарищам о работе томских лесоза
готовителей. У многих мастеров 
после этого появилось желание ра
ботать еще лучше.

Какими Успехами готовятся от
метить горняки свой праздник — 
День шахтера, что нового в творче
ской работе прославленных горня
ков Кузбасса?

...Кто в Кузбассе не знает знаме
нитую щитовую бригаду А. Збукке- 
ра, которая систематически значи
тельно перекрывает сменное зада
ние; успешно соревнуется с ней 
бригада мастера щитовой выемКи

И. Выскребенца, которая выполни
ла на 181 процент семимесячное 
задание.

Передовую бригаду отличает и 
бережное расходование материалов. 
Своим хозяйским отношением к де
лу бригада экономит государству 
с отработкой каждого столба свы
ше 5 тысяч рублей.

В этой бригаде хорошо помогают 
молодым. Каждый новичок с пер
вых дней своей работы принимает, 
как святую заповедь, замечательную 
традицию: дисциплина, любовь в 
делу, производственная дружба и 
перевыполнение плана. С помощью 
дружного коллектива хорошим щи- 
товиком становится А. Ненилин, 
недавно демобилизовавшийся из Со
ветской Армии.

Известна трудовыми успехами 
бригада проходчиков шахты Байда- 
евская, которой руководит Герой Со
циалистического Труда А. Ерофеев. 
Она нередко давала в месяц до 140 
метров готового основного штрека. 
Это в полтора раза превышает пла
новое задание. В бригаде — моло
дежь. Самому старшему А. Ерофе
еву — 27 лет. а Геннадию Блино
ву и Анатолию Парскому ---по 19.

Коллектив шахты «Томусин- 
ская-1/2» в начале Этого месяца 
выполнил 8-месячный план прохож
дения горных выработок. Пересмот
рев ранее взятые обязательства, 
коллектив решал завершить годовой 
план подготовительных работ в 40-й 
годовщине Великого Октября.

Славных успехов добиВаетСя 
бригада И. Денисова на шахте 
«Шушталепская-1». Дав слово, что 
каждый навалоотбойщик будет да
вать сверх нормы ежедневно 3—5 
тонн угля, они намного перевыпол
няют это обязательство. Сейчас 
бригада выдает топливо в счет но
ября.

Передовые шахты «Комсомолец», 
имени Е. Ярославского, Полыхаев- 
ская-б, Грамотеййского разреза да
ли народному хозяйству страны 
сверх плана более 160 тысяч тонн 
топлива.

Отличных результатов в соревно
вании добиваются бригады тт. Тере
хова, Александрова с шахты «Ком
сомолец», тов, Михеева с Журинки, 
тт. Леонтьева и Ивашина с Грамо- 
теинского разреза, машинисты ком
байнов тт. Протопопов, Ильчук, Ио- 
луфокин и другие.

Можно перечислить еще множест- 
во горняцких коллективов, которые 
добиваются значительных успехов 
в своем почетном труде. Все ярче 
разгораются над копрами красные 
звезды,

Большое и трудное дело выпол
няют шахтеры. И сегодня, встречая 
трудовой праздник, она с благодар
ностью вспоминают своих товари
щей, томских лесозаготовителей, с 
котсрыми их Связывает крепкая ра
бочая дружба,

В. МАХАЛОВ.

ДЛЯ Ш АХТ 
К У З Б А С С А

...В конце марта этого года на 
Томский лесоперевалочный комби
нат приезжали шахтеры Кузбасса. 
Рабочие лесоперевалочного комбика- 
та в ответ на справедливые претен
зии шахтеров приняли ряд мер, 

безусловно обеспечивающих шахте
ров Кузбасса крепежным лесом...

Работники комбината держат сло
во, данное шахтерам. Июльский 
план по крепежу они перекрыли К 
15 числу. В августе задание по по
ставке крепежа лесозаготовители 
выполнили к 16 числу.

.„Из реки бревна по болиндерам 
направляются к складам. Дружно 
трудится небольшой, но слаженный 
коллектив бригады выкатки и сор
тировки Бронислава Вукевичуса с 
первого участка. За июль бригада 
выкатила и отсортировала 13.183 
кубометра древесины вместо 
10.200 кубометров по плану.

Опытный мастер своего дела, 
тов. Букевичус дорожит каждой ми
нутой рабочего времени, не терпит 
внутрйСМенных простоев, рацио
нально организует труд. Бригада 
вышла на первое место среди других 
бригад на выкатке и Сортировке. К 
середине августа она выполнила 
план месяца на 108 процентов. От
лично Трудится и коллектив брига
ды Петра Налышева. Бригада за 
полмесяца выполнила месячную 
норму на ИЗ процентов. Бригады 
Николая Шестаева и Михаила Фети
сова вместо 384- и 734 кубометров 
выкатывают за смену по 624 и 997 
кубометров древесины.

После сортировки и разделки лес 
штабелюют. На комбинате внедрен 
метод пачково-рядовой штабелевки. 
Он разработан по инициативе и под 
руководством начальника цеха круг
лого леса Петра Алексеевича Ша- 
почкина. При пачково-рядовой шта
белевке значительно увеличилась 
е.чкость склада. Новая штабелевка 
уточняет и упрощает учет древеси
ны. ускоряет погрузку.

Лес грузят с «шапкой», что по
вышает нагрузку каждого вагона на 
6—7 кубометров и высвобождает 
каждый пятый вагон. За семь с по
ловиной месяцев с начала год.а 
комбинат погрузил новым методом 
6.766 вагонов леса, высвободив бо
лее 1.350 вагонов. Это очень эко
номит количество вагонов. И все 
Аб их пока не хватает.

Полностью освоили погрузку с 
«шапкой» бригады Антона Алек
сеевича Плохих, Михаила Василье
вича Савельева, Василия Михайло
вича Коробова, Василия Ивановича 
Иванова, Федора Савельевича Пло
хих. Они работают быстро, без бра
ка.

Шире применяют на комбинате 
и другое новшество: погрузку руд
ничной стойки автопогрузчиками. 
Раньше она производилась вруч
ную.

В. ШАПОВАЛ.

Новая техника 
для шахт

Коллектив Томского электромеха
нического завода поставляет маши
ны для шахт Кузбасса. Конструк
торы завода стремятся совершенст
вовать технику для шахт. Немалая 
заслуга в этом принадлежит стар
шему конструктору Иосифу Моисе
евичу Гольдбрингу.

Много времени конструктор зат
ратил на создание нового шахтного 
пускателя ШР-1, который, по срав
нению с выпускаемым ранее заво
дом пускателем ПБГ-380, имеет 
много преимуществ.

Вес пускателя с 41 килограмма 
уменьшился до 12 килограммов, 
вместо 428 деталей стало 169, на
много снизился расход металла. Но
вый пускатель надежен в работе, 
соответствует всем требованиям по 
взрывобезопасности.

Рабочие и инженерно-технические 
работники шахт треста «Ростов- 
уголь», где пускатель ШР-1 про
ходил испытания, дали очень высо
кую оценку новому механизму. На 
Томском электромеханическом заво
де начался серийный выпуск ШР-1. 
В этом месяце их будет изготовле
но 1.200 штук, Все они будут от
правлены на шахты Кузбасса,

По предварительным подсчетам, 
выпуск шахтных пускателей типа 
ШР-1 взамен пускателей ПБГ-380 и 
ШБГ-380 должен дать заводу 
6 миллионов рублей экономии.

За активную новаторскую дея
тельность Томский облпрофсовет 
присвоил И. М. Гольдбрингу звание 
«Лучший рационализатор* области».

А. ВОРОНИН,
инженвр-коибтруитоо Томского 

электромеханического заводе.

Ирвпетный лес сверх 
плана

Лучше всех заготавливают руд
ничную стойку длй шахт Кузбасса 
работники Калтайского леспромхоза. 
Они на 161,5 процента выполнили 
семимесячный план заготовки кре
пежа. На 37,3 процента перевыпол
нен семимесячный план заготовки 
крепежа в Тимирязевском леспром
хозе.

Значительно больше, чем преду
смотрено планом 7 месяцев, загото
вили крепежного леса коллективы 
Зырянского, Лайского, ПарбйГСкого 
леенроихозов.

По Томской области

Uf « I i

Речники Томской пристани и эксплуатационного участка добились 
высоких показателей в выполнении навигационного плана. Управле
ние Обского пароходства премировало группу томских речников 
поездкой на Новосибирскую ГЭС.

На снимке: экскурсанты на катере «Служебный» проходят шлюз 
Новосибирской ГЭС. Фото Н. Корниенко.

ХОВИЛЕА СЕВЕРЯОИ ГАЗЕТЕ!
Исполнилось 25 лет со дня выхо

да первого номера колпашевской га
зеты «Советский Север».

Обком КПСС и облисполком при
слали редакции свои поздравления 
и пожелали коллективу редакции 
новых успехов, выразили уверен
ность в том, что «Советский Север» 
будет постоянно расширять связи с 
сельскими и рабочими корреспон
дентами и неустанно бороться за

успешное претворение в жизнь ре
шений XX съезда КПСС.

Состоялось совещание авторского 
актива газеты. Секретарь горкома 
партии Ё. П. Костырев поздравил 
коллектив издательства и рабсель
коровский актив с 25-летием Газе
ты. С докладом выступил редактор 
газеты А. И. Линовка. Активисты 
газеты были награждены почетны
ми грамотами. С. КЫТМАНОВ.

Продукция томских заводов 
на меЯедународнЫх вЫставках

в этом году Советский Союз бу
дет участвовать в ряде международ
ных РЫСТавок и ярмарок.

7-го сентября открывается боль
шая международная* ярмарка в За
гребе (Югославия). Среди прочих 
экспонатов в павильоне Советского 
Союза будет выставлен новый элек
тродвигатель «АР-52», собранный в 
восьмом цехе томского завода «Сиб- 
электромотор». Испытания этого 
электродвигателя прошли успешно, 
электродвигатель в работе показал 
отличные качества.

В конце года открывается боль
шая международная выставка в 
Бельгии, в г. Брюсселе. Это будет 
крупнейшая выставка в Европе за 
прслевоенные годы. В ней участву
ют 48 стран. Советский Союз вы
строил специальный павильон в 
парке Хейзель. Павильон Советско
го Союза Самый крупный на вы
ставке. Он сможет пропустить

11.000 посетителей в час. На эту 
выставку Томский завод режущих 
инструментов отправил 16 торце
вых скоростных фрез.

Здесь же будет экспонироваться 
и продукция Томского электромеха
нического завода —* вентилятор 
«Проходка» и две новых машины—  
гидросветильнив и гидросверла. 
Гидросветильник и гидросверла 
предназначены для шахт, работаю
щих на гидроэлектроэнергии. Опыт
ные экземпляры успешно прошли 
испытания в Кузбассе.

Цех № 4 ТЭМЗа Начал изготов
ление гидросветильника, который 
будет отправлен в Брюссель. Рабо
ты идут под непосредственным ру
ководством ведущего конструктора 
П. В. Филенкова. Много труда вкла
дывают в работу передовые рабочие 
завода — токарь тов. Елисеев и 
слесарь тов. Симонов.

Вл. ДРОЗДОВ.

В л ы е о к м А  у р о ж а й  х е у ^ ^ у р у з м  
я а, севере

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). В
прошлом году кукурузоводческое 
зйено тов. Толстова из колхоза име
ни Ворошилова, Александровского 
район4, вырастило высокий урожай 
кукурузы. Каждый убранный гек
тар этой культуры дал колхозу

350 центнеров зеленой массы.
Еще больший урожай кукурузы 

ожидается в этом году. Предвари- 
тельные подсчеты показывают, что 
каждый гектар кукурузы даст не 
менее 450 — 470 центнеров зеленой 
массы. L  ТАРАСОВ.

Семинар секретарей 
первичных парторганизаций

Кировский райком КПСС провел 
Семинар секретарей первичных 
парторганизаций промышленных 
предприятий и строительных орга
низаций района по обмену опытом 
руководства социалистическим со
ревнованием в честь 40-й годовщи
ны Великого Октября.

Семинар проходил на Томском 
заводе режущих ' инструментов. 
Секретарь Кировского райкома 
КПСС тов. Васюков рассказал уч.г- 
стникам семинара о ходе выполне
ния обязательств, принятых кол
лективами предприятий района в

честь 40-й годовщины Октября, и 
задачах парторганизаций по улуч
шению организации социалистиче
ского соревнования.

Опытом руководства соревнова
нием поделились секретарь партбю
ро завода режущих инструментов 
тов. Студилов и секретари цеховых 
парторганизаций этого завода 
тт. Забродин и Суходольский.

На семинаре также выступили 
секретари первичных парторгани
заций других промышленных пред
приятий района.

Конкурс рационализаторов 
у нефтеразведчикрв

Рационализаторы Колпашевской 
конторы разведочного бурения ак
тивно соревнуется за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября. 
Сейчас на предприятиях конторы 
проходит конкурс на лучшее рацио
нализаторское предложение. Кон
курс привлек внимание многих ра
бочих и инженерно-технических ра
ботников Ёолпашевского участка, 
Александровской и Ново-Васюган- 
ской нефтеразведок.

Среди поступивших интересно 
предложение слесаря ' Александров
ской нефтеразведки тов. Кузнецо
ва —‘ новая конструкция противо-

затаскивателя под кранблок.
Буровой мастер Колпашевекото 

участка тов. Столяров разработал 
устройство искрогашения для вы
хлопных труб дизелей В-2-300.

Предложенный главным инжене
ром конторы тов. Тарановым диф
ференцированный клапан для об
садных труб поможет полностью ме
ханизировать впуск жидкости в об
садную колонку.

Интересны предложения слесаря 
тов. Дударева, Старшего кочегара 
тов. Монахова.
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Авгуешбвений плаН' 
досрочно

Вчера выполнили августовский 
план перевозок коллективы 6fkcHp- 
яых пароходов «Герой Янко» (ка
питан тов. Кудряшев), «Генерал Ва
тутин» (капитан тов. Бакшенеков), 
«Дмитрий Донской» (капитан тов. 
Каретников), «Чернышевский» (ка
питан тов. Майков).

М. ВИГАЛОК.

Библиотена готовится 
н сороналетию Октября

Работники Тегульдетской района 
ной библиотеки готовятся к 40-ле- 
тиЮ Великого Октября. В помеще
нии библиотеки имеются монтажи. 
Показывающие завоевания нашего 
государства за годы Советской вла
сти, рост социалистической про
мышленности, сельского хозяйства, 
подъем благосостояния и Культуры 
народов СССР, рост сил социализма. 
В помощь читателям составлены 
рекомендательные списки Литерату
ры, посвященной 40-летню Октяб
ря.

Организовано 6 передвижных 
библиотек, которые обслуживают 
колхозы «1-е Мая», «Прогресс», 
имени Жданова и Ергазинский 
сплавучастоЕ.

М. МУРЗИН.

Речным путем
Вчера в Томск речным путем в 

адрес мясокомбината начал посту
пать скот. Разгружена первая бар
жа, прибывшая из Парабельског» 
района с 205 головами крупного ро
гатого скота.

Пущена буровая
На Парабельской площадке Кол

пашевской конторы разведочного 
бурения недавно пущена буровая 
Р-2. Ее приняла бригада мастера 
Тревш.

Коллектив буровой бригады взял 
обязательство пробурить в 1 января 
2.500 метров.

Несмотря на то, что еще не за
вершены производственные построй-i 
ки (дизельный сарай н котельная)* 
отсутствуют некоторые санитарно- 
бытовые устройства, не имеется 
полного комплекта оборудования* 
бригада успешно справляется с за
данием, ежедневно перевыполняя' 
его.

Новая машина

и. ЛЕВ.

Коллектив комбината строитель
ных деталей треста № 97 осваива
ет изготовление сборных железобе
тонных конструкций с напряжен
ным армированием. При этом обыч
ную арматурную сталь приходится 
упрочнять, предварительно растяги
вая ее.

Для упрочнения применяготед 
специальные домкраты мощность»̂  
25 и более тонн, на работу требует
ся много времени.

Группа работников треста была 
командирована в г. Юргу, в строй- 
трест 144 для ознакомления (з, 
опытом изготовления сборных же
лезобетонных конструкций с пред
варительно-напряженной арматурой- 
Там для упрочнения арматуры при
менялись машины мощностью 40 
тонн. Работники треста Х* 97 при
няли схему этой машины, но реши
ли улучшить ее.

Главный механик треста тов- 
Шевченко, старший инженер произ
водственно-технического отдела тов* 
Кришкевич, слесарь машинно-про
катной базы Тов. Бурлаков и на
чальник мастерских тов. Тяпкин 
сконструировали я изготовили раз
рывную машину для упрочнения 
арматуры, которая получила назва
ние Р.\1-б0-97. На этой машине 
можно одновременно упрочнять де 

трех арматурных стержней, опера
ция длится 3— 5 минут. Машина 
включается простым нажатием 
кнопки пускателя.

Время упрочнения одного арма
турного Стержня на этой машине 
сократилось более чем в 50 раз.

Е. КРЫШКЕВИЧ.

Н Е Б Ы В Л . Л Ь Й  З Г В О Ж а А  В И Ш Н И

Низкорослые кусты рдеют круп
ными, сочными ягодами. Наливаясь 
на Теплом августовском солнце, 
они радуют глаза.

— 48 лет развожу вишню, а 
такого урожая еще Не видал! ^  
говорит хозяин сада—• томский Ми
чуринец Николай Васильевич Пе
ров. — Через неделю начну сбор 
ягод. С двух тысяч кустов в рас
чете на гектар думаю нынче полу
чить от 8 до 10 тоня — в два раза 
больше прошлогоднего.

Николай Васильевич помнит: ког
да он был еще ребенком, томский 
купец Голованов посадил вишню 
возле своей дачи на Басандайке, а 
профессор Кащенко — в универси
тетском Ботаническом саду.

Прошло много лет. Томичи давно 
забыли о первых в их городе виш
невых насаждениях: считали, что 
от них не осталось й следов.

... В бывшей Купеческой даче 
разместился детский дом. Однажды 
ребятишки нашли в буйных зарос
лях крапивы неведомые им ягоды 
и Наелись их. Обеспокоенные вос
питатели попросили Перова опре
делить, что это за ягоды. Каково 
же было его удивление, когда вка-
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залось, что Это —̂‘ одичавшие виш
ни.

Можно ли вновь сделать их куль
турными? Вот дикая малина, на
пример, пересаженная в сад, мель
чает и ухудшается...

Перов обратился за советом Ki 
И. В. Мичурину. Великий ученый 
заинтересовался неизвестной ему 
еще культурой сибирской вишни̂  
попросил выслать несколько черен
ков ее для опытов и дал советы noi 
гибридизации сибирячки.

Свыше 40, лет в томском саду, 
Н. В. Перова культивируется си
бирская вишня. Путем гибридиза
ции и отбора ему удалось вывести 

СВОЙ сорта. Например, «сибирский 
великан» дает ягоды до 5 граммов 
весом и по'качеству не хуже своих 
зауральских собратьев.

Убедившись в полезности куль
туры вишни и полной возможности 
выращивать ее в условиях Том
ской, области, Николай Васильевич 
Перов рекомендует ее колхозам и 
садоводам - любителям, снабжает 
их посадочным материалом. Он от
пустил уже свыше 14 тысяч виш
невых саженце®. 600 кустов 
принялись и плодоносят в колхозе 
«Объединение», КожевнйКОвсКого! 
района.

На снийке: Н. В. Перов среды 
вишневых кустов своего сада.

Текст Е. Гранитова. ' 
ФоФО Е. Жижиной.
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Небольшой юркий катерок, с при- 
крепленйым к левому борту еамоме- 
том, быстро отошел от берега. 

Бригадир стрежневода Степан 
Григорьевич Гришаев еще раз вни
мательно осмотрел невод, переки
нулся парой слов с рыбаками. Вот 
он встал за штурвал.

Внимательно наблюдают рыбаки 
за условным сигналом бригадира. 
Когда в определенном месте, катер 
сбавил ход', тотчас же раздалась 
команда: «Начали!».

Первые метры невода были сбро
шены в воду руками, затем невод 
уже без помощи людей начал сколь
зить по поверхности самомета и 
плавно спускаться в воду. Ровно 
десять минут потребовалось для то
го, чтобы шестисотметровый невод 
погрузился в реку. Только белые 
наплавы, Протянувшиеся дугообраз
ным гребешком на воде, указывали 
на то, что замет невода произведен 
правильно. Катер, то убавляя, то 
прибавляя ход, медленно двигался 
против течёния.

Ответственна работа коловщи- 
ка — самая трудоемкая на стреже* 
вом лове. В бригаде Гришаева хоро
шо справляется с этой работой Ми
хаил Курченко. Он умело заделыва- 

ёт невод на трос, при помощи во
ла правильно направляет невод, где 
надо ослабляет его или натягивает 
туже, зорко наблюдая за выбороч
ной машиной.

Около тридцати минут длится 
притонение. Все ближе и ближе бе
рег. Сосредоточеннее становятся об-

Репортаж
ветренные лица рыбаков. Теперь 
главное — бысГро закрепить невод 
за выборочную машину и за сто 
метров от берега расправить матку 
невода.

Катер подошел к береТу, рыбаки 
закрепили невод за венец выбороч
ной машины. Моторист Александр 
Шрайнер включает скорость.

¥
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Вскоре на вращающемся венце 
выборочной машины показывается 
выходящий из воды невод. По не
прерывно движущемуея транспор
теру он опускается на самомет. 
Здесь особая ответсТвенвобТь ло
жится на наплавщиков и кибасни- 
ков. Они следят за тем, чтобы пра
вильно укладывался невод. Этот 
процесс работы хорошо Освоили на- 
плавщпви Шайдук и Соснин, кибас- 
никн Щетйнин и Ирабиров. Галина 
Гришаева укладывает ’Середину по
лотна невода. Это нужно для того, 
чтобы при очередном замете невод 
правильно Опустился в воду.

Матка невода подтянута в бере
гу. Начинается выборйа рыбы. 
Здесь же, на стрежпесКе, находится 
плавучий приемный пункт. Добы
тая рыба принимается представите
лем рыбозавода.

На зтот раз бригаде посчастливи
лось: в невод попало Два ОСеТра, 
много стерляди и другой рыбы.

Члены артели имени Свердлова 
полны решимости выполнить Свое 
предоктябрьское обязательство — 
выловить на стрежневод 236 цент
неров рыбы.

На снимках: 1. Рыбаки выбира
ют невод с помощью выборочной 
машины. 2. Идет приемка рыбы На 
стрежпеске.

Текст и фото Т. КУРИЛОВИЧА.
Каргасокский район.

Сподвижник Александра 
Ульянова

в М 7 литературно-художе
ственного и общественно-полити
ческого журнала «Москва» за 
1957 г. опубликован отрывок из 
подготовляемой к изданию книги 
«Молодой Денин в жизни и за 
работой». Это сборник архивных 
материалов, документов, воспо
минаний. В ряде опубликован
ных материалов рассказывается 
об аресте и казни брата Влади
мира Ильича — Александра 
Ульянова за участие в готовив
шемся покушении на царя Алек
сандра Ш.

Вак известно, покушение бы
ло подготовлено народовольца
ми — студентами Петербургско
го университета и было намече
но на 1 марта 1887 года. В ус
тановленное время трое участни
ков, вооружившись бомбами, в 
сопровождении товарищей вы
шли на Невский проспект, по 
которому должен был проезжать 
царь, с намерением бросить бом
бу под его экипаж. Однако по
пытка покушения не удалась,

они были схвачены полицией. 
Пятеро революционеров были 
казнены, другие были приговоре
ны к каторжным работам, тю
ремному заключению и ссылке.

В «Правительственном сооб
щении о деле 1 марта 1887 го
да», напечатанном на страницах 
журнала, перечислены фамилии 
привлеченных к суду участни
ков готовившегося покушения. 
Среди них значится «мещанин 
гор. Томска Василий Степанов 
Осипанов». Ёак видно из доку
мента, Осипанов играл видную 
роль в готовившемся покушении. 
Его фамилия называется в числе 
тех трех участников покушения, 
которые должны были бросать 
бомбы. Вместе со своими четырь
мя товарищами — Александром 
ЙльйчеМ Ульяновым, П. Я. Ше- 
выревым, В. Д. Генераловым, 

П. И. Андреюшкиным он был при
говорен К смертной казни через 
повешение. 8 мая 1887 года 
приговор был приведен в испол
нение.

СОБРАНИ Е 
АГИТАТОРОВ 
г. ТОМСКА

Позаечера в номещении облает- 
його лектория соетоялось собрание 
аеитаторОв г. Томска. На собрании 
присутствовало около бОО человек.

С докладом о задачах агитаторов 
в 'выполнении взятых обязательств 
в честь 40-й годовщины Великого 
Октября выступил заместитель 
председаГеля Томского Совнархоза 
тов. Быков.

Агитаторы промышленных пред
приятий города Тт. Наваров, Ивано
ва, Березовский, Рыбина, Еочкин 
поделились опытом работы.

Затем художественный руководи
тель Хора электролампового завОДа 
тов. Бабицкая рассказала о VI Все
мирном фестивале молодежи.

Перед собравшимися с концертом 
выступил коллектив художествен
ной самодеятельности электролампо
вого завода.

Сдают молоно в гдсзанупни
130 хозяйств Красногорского 

сельсовета, Тегульдетского района, 
решили едать как можно больше мо̂  
лока в госзакупки. Колхозница

Р. Озолиньш сдала 998 литров, 
Ф. П. Свиридова — 501, И. А. Го- 
ба — 836.

AaryctoBCKoe совещание 
учителей

Вчера в шегарсЕом Доме культу
ры соетоЯлось районное совещание 
учителей, на котором обсуждались 
итоги 1956— 1957 учебного года в 
школах и задачи на новый учеб
ный год. С докладом выступил за
ведующий районе тов. Костык.

О БАНЯХ, 
ВОДЕ 

И КРАНАХ
Улучшение культурно-бытового 

обслуживания населения, наиболее 
полное удовлетворение его расту
щих запросов являются основной 
задачей предприятий коммунально
го хозяйства. Газета не раз обраща
ла внимание на серьезные недо
статки в этом деле. Особенно мно
го Ьйравед.тивых Претензий трудя
щихся к работе бань. Правда, в 
последнее время принимаются меры 
к улучшению йХ работы, но сдела
но еще очень мало.

Бани Томского треста комму
нально-бытового обслуживания пе
ревыполнили план первого полуго
дия 1957 года как по количеству 
обслуженных Иосетите1ей, так и но 
Валовому доходу. Несколько улуч
шилась культура обслуживания 
Трудящихся, больше стало опрятно
сти в рабочих помещениях й вести
бюлях. Закончен ремонт бани 6, 
установлен новый, более мощный 
котел в бане 1,

Не сделано же еще очень много, 
и не только 'по вине треста комму
нально-бытового обслуживания. Еще 
не закончен ремонт в 1-й и 7-й ба
нях. Недопустимо медленно иДеТ 
строительство Новой бани по улице 
Советской. Подрядчик — стройуп
равление № 1 «Томскстроя» —  
обязан по договору сдать ее заказ
чику к 1 сентября 1957 года, но 
работы далеки от завершения. Со
вершенно вышло из етроя и разва
ливается парное отделение в бане 

№ 5.
Бань в городе Томске недостаточ

но, и увеличение Пропускной спо
собности существующих предприя
тий должно быть постоянной забо
той руководителей горкомхоза. Ор
ганизация бесперебойного Ёодосяаб- 
Женйя — путь к решению этой за

дачи. Однако как раз водоснаб
жение и мешает этому. Из-за 
недостаточного напора в маги
стральной сети воды часто недоста
ет. Возникают очереди. Особенно 
тяжелое положение в бане X* 5 и 
еще хуже в бане 8. В бане i№ 8 
из-за недостатка воды с 15 июня 
1957 г. вынуждены были перейти 
на полуторасменную, а е июля на 
односменную работу. Здесь совер
шенно ненормальное положение, ис
кусственно завышающее себестои
мость воды. Баня платит по 33 ко
пейки за каждый кубометр воды во- 
доканалтресту, по 33 же копейки 
маслопрому, к сети которого она 
подключена из-за недостатка воды в 
городской магистрали и 425 рублей 
ежемесячно платит на содержание 
слесаря маслопрома.

В нетерпимом состоянии находит
ся крановое хозяйство бань. Идет 
ремонт бань, а крановая проблема 
остается вновь не разрешенной. 
Ежемесячно директора бань пишут 
просьбы в трест комбытобслуЖйва- 

ния, которые там аккуратно брошю
руют и представляют выше. А меж
ду тем, облглавснабсбыт за весь 
1957 год отпустил баням только 

70 проходных кранов и Ни одного 
водоразборного.

Во многих банях Тесны и совер
шенно недостаточны вестибюли и 
залы ожидания. Однако даже там, 
где это возможно сделать с мини
мальными затратами Сил й Средств, 
они не расширяются. В бане 5 
В зимнее время в субботние и пред
праздничные дни вестибюль напол
няется до отказа И десятки людей 
вынуждены стоять в очереди на 
улице, хотя для расширения вести
бюля достаточно разгородить пусту.̂  
ющую комнату рядом.

Трест коммунально-бытового об
служивания и руководители комму
нального хозяйства голода и обла
сти ДОЛЖНЫ принять решительные 
меры к налаживанию банного хо
зяйства.

К. БЕЛЯЕВ.

Когда кружится голова
(Фельетон)

Гййорят, чтб бтветственяая 
должность кружит голову сла
бому человеку. Вскружила она 
Голову и Вячеславу Ивановичу 
Серову, Когда Он, Главный ин
женер УНР-882, неожиданно 
оказался исполняющим обязан
ности начальника управления.

гСруженне головы тоВ. Серо
ва нашло свое выражение как 
по линии производства, так й 
йо Линии личной жйзнй.

Производственный асйект 
этого кружения выразился в 
ТОМ, что все инженерные во
просы тов. Серов стал решать 
с единого маху. Понадобилось, 
например, построить для Том
ского лесоперевалочного комби
ната сТруеотбивную дамбу на 
Томи. Вячеслав^ Иванович не 
стал долго думать. Он вызвал 
экскаваторщика и сказал:

— Поезжай на протоку. Где 
увидишь подходящее место для 
дамбы, начинай работать.

Работы начались. Но когда 
ОТ перемычки ДО острова о с т а 
лось 30 метров, оказалось, что 
перекрыть проран не так-то 
легко.

‘— Надо было выше по тече
нию дамбу строить, там место 
мелкое, — говорили Серову 
инженеры управления.

— Ерунда, и здесь пере
кроем, — безайелляционно от
вечал Серов.

В йроране были затоплены 
три баржи, затем — два звена 
от понтонного моста. Своенрав
ная река своротила этот заслон 
и унесла его вниз по течению.

Так и не достройл Вячеслав 
Иванович дамбу на Томи. И 
достроит лй в этом году, неиз
вестно: сроки-то уже упуще
ны..,

В плане личной жизни кру
жение головы Вячеслава Ива
новича выразилось еще более 
оригинально. Немного осмот
ревшись, вызвал он из другого 
города своего брата, выплатив 
ему подъемные. Выехав на 
служебном мотоцикле на лоно 
природы, братья уютно устрои
лись в обшествС бутылок с 
водкой.

—  Я, брат, теперь все мо
гу. — говорил Вячеслав Ива
нович, чокаясь с новойрибыв- 
шим, — я, брат, теперь на
чальник, и тебя, брат, могу на
чальником сделать...

И Вячеслав Иванович испол
нил свое слово, несмотря на 
вмешательство автоинспекции, 
которая задержала мотоцикл с 
подгулявшими братьями. На 
другой день Серов-второй, до 
сих пор имевший отдаленное 
представление о технике, был 
назначен мастером зеМснаряДа 
с окладом в 1 .100 рублей в ме
сяц...

Это назначение по Игре слу
чая совпало с тем временем, 
когда производственные дела 
управления пошли в гору. Том
ский участок, выполнивший 
план пяти месяцев на 7 (семь!) 
процентов, перевыполнил июнь
ский и июльский планы.

— Молодец, братишка. Го
лова! — восхищался началь
ник управления. — Только ра
ботать стал И сразу весь уча
сток вытянул!

И чтобы поощрить брата по 
заслугам, он спешно назначил 
его участковым Механиком, Дал 
повышенный оклад И одну за 
Другой Выдал две премии. На 
радостях Серов так расщедрил
ся, что выдал премию и своей 
жене.

Не раз работники управле
ния пытались подсказать Серо
ву. что делает он, как они де
ликатно выражались, «нелад
но». Но начальник не щ<енил 
ИХ деликатности: скоро ’ неко
торые «критиканы» оказались 
изгнанными, кто совсем, а кто

без определенной должности— 
На участок.

«ничего, — думали многие, 
— узнает о художествах Серо
ва 15уководство треста, сумеет 
остановить кружение головы».

Но приезд в Томск ТОВ. Вла
димирова — главного инжене
ра треста «Уралсибгидромеха- 
низация», которому подчиняет
ся УНР-882, не Изменил поло
жения дел. Долго ждали инже
неры, бульдозеристы и экска
ваторщики, когда к ним на соб
рание явится высокий гость. 
Они хотели задать ему много 
Вопросов. Гость явился вместе 
с Серовым сильно навеселе, 
коротко информировал собрав
шихся о том, что он спешит на 

■ поезд, и... укатил.
Откуда было знаТь Томским 

гидромеханизаторам, что Вла
димиров и Серов — старые 
приятели по совместной рабо
те. Именно главный инженер 
треста перетянул Вячеслава 
Ивановича в Томск из Ярос
лавля, когда там его репута
ция оказалась изрядно подмо
ченной винным спиртом.

...Сейчас Вячеслав Иванович 
Серов занимает предназначен
ную ему с самого начала дол
жность главного Инженера уп
равления, и уже не может рас
поряжаться так, как тогда, 
когда он был начальником. Но 
трудно понять, как может ос
таваться в числе руководите
лей коллектива человек, у ко
торого таи Легко кружится го
лова...

В. БОРИСОВ.

По поводу того, 
как ходйт 

по воду
Каждый день на улицах и 

переулках, прилегающих к 
станции ТбМск-П, появляется 
мужская фигура в замаслен
ном комбинезоне. Фигура эта 
самого мирного вида, тем бо
лее, что вооружена она только 
Гаечным ключом. Однако какой 
переполох она вызывает у на
селений района!

Завидев эту фигуру, мужчи
ны, женщины и подростки хва
тают Ведра, коромысла, впря
гаются В водовозки-двуколки и 
мЧатся к ближайшей водораз
борной колонке. Но как бы они 
нН Торопились, Человек с Гаеч
ным ключом — начальник во
донасосной станции Томск-11 
тов. Маментьев —- действует 
и быстрее и решительнее. Один 
Поворот ключа — и вода пере
крыта. Так железная дорога 
пытается воздействовать На во- 
ДОКаналТреСт, который этим 
летом должен был на магист
рали, обслуживаемой железно
дорожной водонасосной станци
ей, заменить на новые 40  Мет
ров водопроводных труб, но 
не сделал этого.

Жалобы на снабжение водой 
населения этого райойа по
ступают очень давно. Водока- 
налтрест относится к ним Со 
стоическим спокойствием: он 
кивает на предприятия и уч
реждения, расположенные в 
данном районе. А  руководите
ли этих предприятий уже око
ло двух лет все только обеща
ют установить утепленную во
доразборную колонку против 
угольного склада гортопа.

...А  тем временем человек с 
гаечным ключом в руке идет 
с видом йобедителя. Вам, мол, 
железная дорога не «поилица»,

Ф. ЛОГИНОВ.

Опосредствованное
совместительство

Можйб-лй, не быезЖая из 
Томска, рабуотать по совмести
тельству в Колпашевб? нель
зя? Оказывается, можно. Этот 
сложный опыт совместитель
ства осуществили главный 
инженер Томской конторы 
«Автотракторосбыт» тов. Деся- 
тов и заведующий складом той

Жена идет йа пОчТу и полу
чает зарплату, причем, заметь
те, без доверенности, тан как 
экспедитором у нефтеразвед- 
Чиков числится... она. Полу
чив зарплату, жена идет 
на базар, а Муж тем временем. 
Кроме основной работы, выпол
няет... В общем, кто его знает,

(Шй7 ,'
ГА. и н ж е н е р ]

н:е конторы тов. Таран. Прав
да, этих фамилий не найти в 
штатных расписаниях двух 
нефтеразведочных партий — 
Каргасокской и Колпашевсной. 
Но факт остается фактом: они 
не только совместительствуют, 
но и зарплату получают.

Как Же друзья не иопали До 
сих пор в поле зрения финан
сового контроля? А воТ как. 
Они совместительствуют не не
посредственно, а, так сказать, 
опосредствованно.

Делается это так.
Двадцатого числа каждого 

месяца Десятое й Таран, уходя 
на работу, говорят своим же
нам:

— Не забудь сходить на 
Почту за зарплатой.

что он там выполняет. Во вся
ком случае геологи получают 
нужные им детали в первую 
очередь. Не ради-ли этого гру
бо нарушают финансовую дис
циплину две Солидных геологи
ческих организации.

Десятов и Таран скромны: 
они не популяризируют свой 
оригинальный опыт скрытого 
совместительства. Не предают 
его гласности и начальники 
поисковых партий. Мы решили 
сделать это за них. Возможно, 
кто-нибудь подсчитает, сколько 
государственных средств упла
тили геологи «за услуги» двум 
предприимчивым снабженца.м. 
и оценят антигосударственные 
действия обеих сторон.

А. СМИРНОВ.

О Р .

Наступление 
колонизатордв 

на Арабском Востоке
События, происходящие за пос

леднее время на Арабском Восто
ке, вновь привлекли внимание об
щественности к грабительской по
литике империалистов в этом райо
не земного шара.

Мощное национально-освободи
тельное движение арабских наро
дов нанесло сокрушительные уда
ры по английским колонизаторам. 
В ряде стран они потеряли или же 
теряют свои ПОЗИЦИЙ, и их Хотели 
бы занять теперь Соединенные 
Штаты. С этой целью, кай извест
но, правящие круги США провоз
гласили и проводят в жизнь так 
называемую «доктрину Эйзенхауэ
ра», представляющую собой дале
ко идущую програ.мму колониаль
ного порабощения арабских стран, 
превращения их в вотчину амери
канских миллиардеров. Однако и 
Англия прилагает усилия к тому, 

■чтобы сохранить и даже расши
рить сво§ господство на Арабском 
Востоке. Об этом, в частности, 
свидетельствует английская воору
женная интервенция против народа 
Омана, вновь поднявшегося на 
борьбу за свою свободу и незави
симость.

В этих условиях весьма знамена
телен тот факт, что, несмотря на 
англо-американские противоречия 
на Ближнем Востоке, связанные 
«доктриной Эйзенхауэра» правя

щие круги США поддержали пре
ступную агрессию Англии против 
Омана, которая в недавнем заявле
нии ТАСС квалифицируется как 
«разбой и грабеж», как «грубое 
нарушение основных принципов 
Международного права, 'Устава Ор
ганизации Объединенных Наций И 
вопиющее попрание элементарных 
норм человечности и морали». 
Только благодаря позиции Сш А  
было сорвано обсуждение в Сове
те Безопасности ООН вопроса об 
английской агрессии в Омане.

Комментируя итоги голосования 
в Совете Безопасности, сирийская 
газета «Ар-рай аль-амм» подчер
кивает: отказ обсуждать оманский 
вопрос свидетельствует о «сговоре 
империалистических государств, 
имеющих механическое большинст
во в Совете Безопасности». Дей
ствительно, когда дело касается 
подавления национально-освобо
дительного движения, противоре
чия империалистов временно отхо
дят на задний план, и они высту
пают единым фронтом.

Но не следует думать, что пози
ция США в оманском вопросе 
диктуется их заботой об интересах 
английских нефтяных монополий. 
Это в корне противоречило бы са
мой природе капитализма. Амери
канских империалистов больше 
Всего тревожит перспектива рас
пространения освободительной 
борьбы арабских племен Омана на 
другие районы Персидского зали
ва, богатые нефтью и експлуати- 
руемые АКшОшлиями США.

Именно это и лежит в основе той 
активности, которую проявляют 
правящие круги США в отноше
нии стран Арабского Востока,

Весной нынешнего года с по
мощью американских агентов и 
под угрозой посланного в восточ
ную часть Средиземного моря 
в-го флота США был совершен 
правительственный Переворот в 
Иорданйи, В стране началось же
стокое преследование всех демо
кратических сил, борющихся за не
зависимое развитие Иордании, за 
ее сотрудничество с другими араб
скими странами. В последнее вре
мя. раскрыт ряд империалистиче
ских заговоров против Египта и 
Сирин, идущих во главе нацио
нально-освободительного движе
ния на Арабском Востоке. Как 
видно из материалов судебного 
процесса, начавшегося на днях 6 
Каире, заговорщики в Египте на
меревались свергнуть йынещнее 
правительство и убить президента 
Насера: при этом они рассчитыва
ли на иностранную. Прежде всего 
американскую поддержку.

Совсем недавно был раскрыт 
империалистический заговор, на
правленный против Сирин. В Офи
циальном заявлений Сирийских 
властей указывается, что заговор 
ГОТОВИЛСЯ по указке й при участий 
официальных лиц из американско
го посольства в Дамаске. Кстати 
отметим, что организатором всех 
совещаний заговорщиков был аме
риканец Говард 'Тоун, участвовав
ший в свое время в свержении 
демократического режима в Гва
темале.

Провал заговора в Дамаске 
всполошил ймпериалнстичеекие 
Круги в США, Вашингтонский 
корреспондент газеты «Крвксчен 
сайенс Монитор» отмечает, ч'го со
бытия в Сирии вызвали в Вашинг
тоне «горячку совещаний в выс
ших сферах, закулисных маневров 
в стиле старомодной политики Си* 
МЫ». ФравцуаскаА гавета «Фрая*

Тйрер» пишет, что между страна
ми-членами НАТО и багдадского 
пакта в настоящее время проводят
ся «срочные консультации» по 
вопросу о мерах, которые можно 
было бы предпринять против Си
рии. Английская газета «Дрйли 
экспресс» сообщает, что в связи с 
событиями в Сирии крейсеры и 
авианосцы американского 6-го 
флота направились в секретный 
пункт сбора на Средиземном море. 
Наблюдается также значительная 
активность изральских войск на 
границе с Сирией.

Все это в сочетании с англий
ской агрессией npofHa Омана и с 
призывами реакционной печати 
США к вмешательству йб внут
ренние дела Сирии вызывает за
конное осуждение всех миролюби
вых народов, й В первую очередь 
народов арабских стран. Народы 
Арабского Востока Крепят свое 
единство и решительно заявляют, 
что новые происки колониальных 
держав потерпят Такой же бесслав
ный провал, каким Завершилась 
Прошлогодняя агрессия империа. 
Дйстоб против Египта.

Непримирим ые 
протидоречия

«США стремятся узаконить 
свой колонизаторские действия Пу
тем экономического соглашения и 
усилить свое господство в эконо
мике латиноамериканских стран» 
— так охарактеризовала аргентин
ская газета «Нуэстра иалабра» це
ли Соединенных Штатов на Проис
ходящей в Буэнос-Айресе Первой 
межамериканской экономической 
конференции. 'Но эти цели, как яв
ствует из высказываний газеты, 
прямо противоположны тем, кото
рые выдвигают перед конферен
цией страны Латинской Америки, 
стремящиеся освободиться от гне
та американских мояополий и соз

дать условия для независимого 
развития своей экономики.

Государства Латинской Америки 
относятся к той группе стран, о 
которых В. Й. Ленин говорил как 
о «политически формально само
стоятельных, на деле же опутан
ных сетями финансовой и дипло
матической зависимости». Зависят 
Же они, как известно, от Соединен
ных Штатов Америки, точнее — 
от американских монополий.

Основным средством американ
ского экономического закабаления 
Южной Америки являются капита
ловложения. Ныне, на долю лати
ноамериканских стран приходится 
40 процентов всех инвестиций 
США за границей. При этом, ра
зумеется, американские монополи- 
лии вкладывают свои капиталы в 
те отрасли, которые дают им наи
большие прибыли, а йе в те, раз
витие которых жизненно необходи
мо латиноамериканским государ
ствам. В результате Экономика 
этих стран носит Уродливый харак
тер. Они Специализируются на про
изводстве одного—двух видов
сеЛьскохоЗяйстВёММогО или про
мышленного сырья. Экономика 
Венесуэлы, например, целиком за
висит от добычи нефти, экономика 
Бразилии, Колумбии, Сальвадора 
и Никарагуа — от производства 
кофе, Кубы — от сахара, Чили — 
от меди. Боливии — от олова 
и т. д. Все важнейшие отрасли ла
тиноамериканской экономики пол
ностью контролируются монополия
ми США, получающими от экс
плуатации богатств Южной Амери
ки поистине баснословные прибы
ли, Сенатор Кейпхарт, член деле
гации США на конференции в 
Вуэнос-АЙросе, недавно заявил: 
«В течение одного года мы полу
чили в латиноамериканских стра
нах столько Же прибыли, сколько 
вложили капиталов в эти страны 
за 12 лет». Стараясь закрепить эту 
сиотжу выкзчиазиий на . Лапш-

ской Америки громадных прибы
лей, Соединенные Штаты всячески 
препятствуют их гармоническому 
промышленному развитию.

Другим орудием американского 
экономического засилья в странах 
Латинской Америки Является тор
говая политика Вашингтона. Моно
полии США наводняют рынок Ла
тинской Америки своими промыш
ленными товарами и тем самым 
душат зарождающуюся там' на
циональную промышленность. 
Пользуясь своим главенствующим 
местом в экспорте и импорте лати
ноамериканских стран, они произ
вольно завышают цены на амери
канские товары и снижают цены 
на Продукцию, Вывозимую из Юж
ной Америки. В результате внеш
неторговый баланс латиноамери
канских стран страдает от постоян
ного дефицита, который с 1954 по 
1956 Год достиг огромной суммы 
В 2.593 миллиона долларов.

Рост зависимости от США не 
может не тревожить латиноамери
канцев. Й вполне естественно, что 
вопросы, касающиеся экономиче
ских взаимоотношений между стра
нами Латинской Америки и Сое
диненными Штатами встали на 
конференции в Буэнос-Айресе с 
особой остротой. Многие делегации 
выражают резкое недовольство 
грабительской политикой Уолл
стрита и настаивают на заключе
ний такого межамериканского эко
номического Соглашения, которое 
отвечало бы жизненным интересам 
стран Латинской Америки и пре
дусматривало бы ликвидацию не
равноправных торговых отношений 
с Соединенными Штатами. Выдви
нуто предложение создать специ
альный межамериканский банк для 
финансирования промышленного 
развития латиноамериканских 
стран.

Однако Соединенные Штаты не 
жел<иот считаться е треббвавняма

зависящих от них стран. Сообще-  ̂
ния из Буэнос-Айреса говорят о  
том, что делегация США отвергла 
важнейшие предложения латино
американцев и в противовес им 
выдвинула такие требования, осу
ществление которых привело бы к 
еще большему закабалению Латин
ской Америки. Глава делегации 
США — Министр финансов Ан
дерсон ратовал на Конференции 
за политику «открытых дверей» 
для американского капитала и за 
предоставление монополиям США 
в Латинской Америке особых при
вилегий, предусматривающих, в 
частности, снижение налогов на 
прибыли. К ухудшению экономиче
ских и Торговых Позиций латино
американских стран направлено и 
предложение США о создании 
«общего межамериканского рын-- 
ка» по типу «oбщeeяpoпeйcнoгo»J 
«Совершенно очевидно, что реали
зация этого предложения, преду
сматривающего устранение тамо
женных барьеров почти на всем 
американском континенте, принес
ло бы США неисчислимые бары
ши, а латиноамериканским наро
дам — новые бедствия.

Накануне межамериканской кон
ференции некоторые государствен
ные деятели и органы печати в 
Латинской Америке тешили себя 
надежда.ми, что на встрече в Буэ
нос-Айресе с представителями 
США они смогут разрешить на
сущнейшие экономические пробле
мы своих стран. Надежды эти ока
зались иллюзиями. Уругвайская га
зета «Ла МаньйНа» писала 2б ав
густа: «Все говорит о том, чтР 
межамериканская экономичесвая 
конференция сведется в конце кон
цов к МаЛбйаЖной декларации 
Принципов, которая... не разрешиг 
Ни одной из проблем, стйящих п&» 
ред вашей Экономикой». ,

Н. ВИГИРЬ.

А
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Защищая спортивную честь
На пьедестале почета стоят три 

игортсменЕи с нагрудными знаками 
«СССР». В центре — с приветст
венно поднятой рукой улыбаювгаяся 
Нина Откаленко. Слева от нее — 
Лиза Ермолаева, занявшая второе 
место. А справа — наша землячка, 
томичка А,1 я Кирюшкина, закончив
шая дистанцию третьей. Это было 
не так давно — четыре месяца на
зад в Париже, на весеннем кроссе 
газеты «Юманиге».

...Лужайки, рощицы, озерки — 
все, казалось, затоплено ослепитель
ным солнечным светом. И повсюду— 
люди, тысячные толпы, которых, 
пожалуй, не счесть. Торжественный 
марш... Улыбающиеся лица... Апло
дисменты... Букеты цветов... Все 
было необыкновенно празднично. 
Ей казалось, что она ни разу не 
слыщала такой овации, но вдруг 
Венсенекий лес как бы всколыхнул
ся от порыва бури — овация стала 
еще горячее и громче!

Аля с трудом сдерживала себя, 
ей хотелось выбежать из колонны и 
обнимать, целовать, пожимать руки 
этим чудесным людям. Но она мог
ла отблагодарить их только одним— 
отлично пробежать дистанцию. И 
само собой возникло одно лищь сло
во, трепетно и настойчиво застучало 
оно в висках: «Победить... побе
дить... победить...».

И вот прогремел стартовый вы
стрел. Они помчались через поляны 
и перелески, поднимались на при
горки и пересекали овражки. Вот 
асфальтовое шоссе, оно кажется 
ужасно широким, его никак не пере
сечь, ведь приходится переступать 
на пятках. Ах, как сейчас мешают 
шипы на тапочках! Но и шоссе по
зади, все ближе финиш. Можно уже 
«выкладываться» до конца, не бе
речь силы, два с половиной кило
метра пройдены. Еще рывок — ли
ния финиша за спиной! И не ус
пев отдышаться, уже знала — она 
третья, от Нины Откаленко, при
шедшей первой, она отстала всего 
на восемь секунд.

Еросс окончен. Теперь уже ничто 
не отвлекает от этого чудесного го
рода. Можно часами бродить по его 
шумным улицам, обмениваться знач
ками, давать автографы и весело 
болтать с общительными парижана
ми, стараясь, хоть на минутку за
получить единственного переводчи
ка, которого теребят со всех сторон. 
Можно вместе со всеми добродушно 
посмеяться над Володей Куцем, кото
рому буквально нет прохода на ули
цах — весь Париж знает его в ли
цо. Можно пойти в €yBp и, неволь
но притихнув, часами бродить по его 
залам.

В Париже Аля не чувствовала се
бя чужой — ведь она уже была 
здесь два года назад, тоже на крос
се «Юманите». Тогда Кирюшкина 
пришла шестой... Но в тот приезд 
она очень странно себя чувствова
ла — ведь это были ее первые меж
дународные соревнования, и она ни 
на минуту не могла выбраться из 
паутины лихорадочного волнения, 
сковывающего мысли, движения. 
Зато в этот приезд Аля как бы оч
нулась и жадно вбирала, впитыва
ла в себя впечатления. На этот раз 
она запомнила все-все. Ей кажется, 
что и через много лет она будет 
помнить, например, этот вечер в ре
дакции «Юманите», когда Марсель 
Еашен вручал победителям кросса 
призы, или поездку в рабочий при
город Парижа Сан-Дени, встречу с 
его мэром, старым коммунистом. 
Разве можно все это забыть!

...Самолет набирает высоту. Про
щальный круг. Париж, е его старин
ным очарованием и трепетным пуль
сом жизни сегодняшнего дня. скры
вается в туманной дымке. Домой... 
Мысли и чувства еще слишком 
взбудоражены пережитым. Но обла
ка, бесконечно стелющиеся под са
молетом. действуют как-то удиви
тельно успокаивающе. Можно за
крыть глаза и немного отдохнуть.

Аля взяла из сумочки зеркало и, 
тряхнув короткими кудрявыми воло
сами, внимательно посмотрела на 
себя. Кажется, немного похудела. Не 
столько от тренировок, сколько от 
волнения. Ничего, отдохну... Достала 
пачку писем, которые она получила 
на сборе перед кроссом, и мысли

окончательно, обгоняя самолет, пе
ренеслись в Томск.

...Вот письма от Моровецкого. До
рогой тренер! Ведь это ему она обя
зана своей победой. Ско.лько часов 
он терпеливо выстоял в своих са
пожках и в слякоть и в сибирские 
морозы, а она все бегала и бегала. 
И когда уже казалось, что ничего 
не получится, что любая спортсмен
ка сильнее ее, Дмитрий Владимиро
вич говорил ей несколько простых 
слов, делал совсем маленькое заме
чание: «Попробуйте-ка еще раз вот 
так» — и она бежала снова и сно
ва.

А. Кирюшкина.

Перед первым кроссом «Юманите», 
еще в 1955 году, он аккуратно ; 
приходил рано утром и смотрел, как I
она ежедневно тренируется час до навевстываянач’алз рабочего дня. Говорят; она '̂̂ ь̂ше. наверстывая
стала очень дисциплинирована и 
требовательна, как спортсменка и 
как тренер, этому она научилась у 
него. Сейчас Дмитрий Владимирович 
тренирует секцию. У него так мно
го дел, а он уже знает каждую де
вушку по имени и отчеству и под
робно пишет Але о многих из них.

А вот и письма от самих студен
ток. Как-то вы там живете, сорок 
шумных девчат! И не думала, что 
за год так успела привыкнуть к 
вам...

...Они пришли в секцию осенью 
совсем «сырые», — почти все впер
вые начали заниматься спортом.
Прошло не так уж много времени— 
месяцев восемь. Но ей удалось сде
лать главное — они горячо полю
били спорт, зажглись желанием 
серьезно тренироваться и совершен
ствоваться;

Они приходят на тренировку' че
тыре—пять раз в неделю в любую 
погоду, даже в пургу и буран, при 
тридцатиградусном морозе. И ско
ро-скоро стрелки секундомера, чув
ствительные к большому и упорному 
труду, начнут отмечать их первые 
успехи.

Десять лет назад она сама была 
такой же девушкой с десятилеткой 
за плечами и без всякого спортив
ного опыта. Пришли однажды с под
ружкой на тренировку в «Динамо» 
и... остались. Затем — спортивная 
школа молодежи, работа на кафедре 
физвоспитания Томского политехни
ческого института.

Потренировавшись несколько ме
сяцев, Кирюшкина стала чемпион
кой Томска в беге на 800 метров.
Она сейчас с улыбкой вспоминает 
свои первые спортивные шаги —

когда-то упорно отказывалась от 
эстафеты 5 X 500: «Пятьсот — 
это так .много! Ни за что не пробе
жать!». А в 1949 году Аля впер
вые выступала на первенство Феде
рации, разделив .второе и третье ме
ста.

После этих соревнований ее вклю
чили в сборную РСФСР, и через па
ру месяцев она уже бежала на пер
венство Союза, заняв девятое место. 
Следующий год принес ей. новую 
победу — Кирюшкина выиграла в 
Краснодаре первенство республики.

Самый «плодотворный» был 1953 
год —‘ постави.да рекорд Советского 
Союза в Ленинграде в закрытом по
мещении. Ее результат был восьмой 
в мире... Затем два международных 
кросса в Париже ^  в 1955 году и 
нынешней весной. И хотя звание 
чемпионки Федерации на 800 мет
ров отобрала в прошлом году Кон
дратьева, Аля совсем не собирается 
сдаваться. Ведь плох тот спортсмен, 
который не мечтает стать чемпио
ном и не добивается этого!

...Отложены в сторону учебники, 
сдан последний экзамен. Состоя
ние — как после бурного финиша. 
Да. это тоже победа — принята в 
педагогический институт на отде
ление физкультуры. Значит, с пер
вого сентября опять учеба... Один 
диплом уже есть — окончено заоч
но педагогическое училище. Теперь 
впереди институт. Опять придет
ся во время экзаменов спать по- 

время, отор
ванное от учебы на сборы, соревно
вания, работу, секцию. Конечно, 
трудно, но разве можно сейчас не 
учиться, отставать от других! .

И — тренироваться, тренировать
ся и еще раз тренироваться. В ок
тябре — всесоюзный крОсс, нельзя 
сейчас терять ни одного дня.

С юношеских лет ее тренировали 
на длинные дистанции, развивая 
выносливость. И слабым местом ока
залась скорость... Зато для кросса, 
где надо пробежать два или два с 
ПОЛОВИНОЙ километра по сильно пе
ресеченной местности, трениров
ка в сибирских условиях оказывает
ся самой подходящей. Стадионы 
бывают готовы поздно, и всю зиму 
и весну приходится тренироваться 
на улице в любых условиях.

...Чемпион. Отличный спортсмен... 
Это значит—  не только лучший ре
зультат, завоеванный приз, разор
ванная твоей грудью финишная 
ленточка. Эти слова заключают в 
себе и многое другое — надо уметь 
слушать тренера и брать все полез
ное у своих товарищей по спорту. 
Надо хотеть и уметь растить моло
дых спортсменов. Надо быть заме
чательным товарищем и ставить ин
тересы коллектива выше стремле
ний только к личным результатам. 
И надо всегда быть готовым защи
щать спортивную честь страны, где 
бы ты ни был — на стадионе не
большого сибирского города или на 
дорожке Олимпийского стадиона. И 
именно поэтому об Алевтине Пет
ровне Кирюшкиной можно сказать, 
что она — настоящий отличный 
спортсмен.

3. ОРЛОВА.

Ю Н Ы Е  Т У Р И С Т Ы
Позавчера в Томск из туристской 

поездки в, Ленинград и Москву 
возвратились две группы воспитан
ников 8—10 классов средних школ 
и детских домов Томска, Еолпашев- 
ского, Туганского, Парабельского, 
Асиновского и других районов на
шей области.

Ребята ездили знакомиться с 
историческими местами Ленинграда. 
Они посетили цитадель револю
ции —- Смольный, легендарный 
крейсер «Аврора», Эрмитаж, боль
шое впечатление произвел на них 
величественный архитектурный па
мятник — Петродворец, Александ
ровский и Екатерининский парки в 
Пушкино. Там школьники целый 
день отдыхали, купались, катались 
на озере.

В Ленинграде туристы встреча
лись с приехавшими сюда участни
ками VI Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов.

Ребята побывали на большом ве
чере во Дворце пионеров, на кото
ром присутствовали китайские, 
чешские, венгерские гости.

На обратном пути ребята остано
вились. в Москве. Здесь они побыва
ли в Мавзолее В. И. Ленина и 
И. Ь. Сталина, посетили Всесоюз
ную сельскохозяйственную выстав
ку.

На собраниях в школах, в пио
нерских отря!дах юные туристы рас
скажут о своих впечатлениях, по
кажут альбомы,-открытки с видами 
Ленинграда, Москвы, сувениры.

Вл. НИРИН.

Соревнование 
легкоатлетов Советского 

Союза и Англии
ЛОНДОН, 23 августа. (ТАСС). 

Сегодня Б  Лондоне в 20 .30 по мо. 
сковскому времени на крупнейшем 
■легкоатлетическом стадионе города 
«Уайт-сити» в торжественной об
становке открылись двухдневные 
соревнования сборных команд лег
коатлетов СССР и Англии. По 
единодушному мнению спортивной 
общественности Англии, этот матч 
является крупнейшим событием в 
спортивной жизни Европы в теку
щем сезоне.

В составе обеих команд такие 
сильнейшие спортсмены, как чем
пионы Олимпийских игр и рекорд
смены мира В. Куц, Ю. Степанов, 
Н. Откаленко, Г. Зыбина, Т. Тыш
кевич (СССР), Г. Пири, Д. Иббот- 
сон (Англия) и другие.

Интерес к соревнованиям огром
ный — на трибунах стадиона 
«Уайт-сити». обычно вмешаюшёго 
примерно 45 тыс. человек, сегодня

С п о р т

разместилось около 60 тыс. зрите
лей...

Звучат государственные гимны 
СССР и Великобритании. Начи
нается парад участников соревно
ваний. Под аплодисменты десятков 
тысяч зрителей команды делают 
круг по стадиону, после чего обме
ниваются спортивными вымпелами.

Перед финалом
Первенство Томска в этом го

ду оспаривают 46 команд, разби
тых на 4 группы. Сейчас, перед 
решающими встречами, положе
ние команд в таблицах розыгры
ша оказалось следующим.

В первой группе лидирует 
команда Дома офицеров, из 8 
встреч не проигравшая ни одной. 
Армейцы имеют 16 очков из 16. 
На втором месте — спортсмены 
карандашной фабрики набравшие 
15 очков Й.З 18. на третьем — 
2-я команда Вокзального района.

По клубному зачету, как и в 
прошлом году, почти с самого на. 
чала сезона лидирует коллектив

карандашной фабрики, команды 
которого набрали 168 очков из 
189 возможных и находятся на 
первом месте. За ними идут 
спортсмены Дома офицеров, 
имеющие 33 потерянных очка, на 
третьем месте — первая команда 
Вокзального района, имеющая 50  
потерянных очков.

У юношеских команд впере
ди —• футболисты карандашной 
фабрики, за ними следуют спорт
смены «Динамо» и Кировского 
района.

По второй группе первенство 
оспаривает 18 команд, разбитых 
на две подгруппы. В первой под
группе уверенно лидирует коман
да «Динамо» набравшая 17 оч
ков из 18. Второе, третье и чет
вертое места занимают команды 
горного техникума, завода рези, 
новой обуви и вторая команда 
Кировского района.

Во второй подгруппе первое 
место занимает вторая команда 
Дома офицеров набравшая 21 оч
ко из 24. На втором месте — 
спортсмены лесоперевалочного 
комбината, на третьем — футбо
листы спичечной фабрики «Си
бирь».

К . К О С Т И Н .

На IV конгрессе ВФДМ
КИЁВ, 23 августа. (TA(!JC). Сего

дня перед началом утреннего пленар
ного заседания конгресса делегации 
Советского Союза, Китайской Народ
ной Респуб.дяки и ряда других стран 
сердечно поздравили посланцев Ру
мынской Народной Республики с на
циональным праздником — 13-й 
годовщиной освобождения их родины 
от гнета фашизма.

Заседание открылось под предсе
дательством Гомеса (Бразилия). Кон
гресс приступил к ■ обсуждению и 
принятию различных рекомендаций 
и резолюций, представленных ко
миссиями-коллегиями.

По вопросу знакомства и сотруд- 
.нпчества между молодежными орга
низациями стран с различными со
циальными и экономическими систе
мами конгресс рекомендовал испол
кому уделить особое внимание уста
новлению непосредственных контак. 
тов, двустороннему и многосторонне
му обмену делегация.ми между моло
дежными организациями.

Рекомендации о работе ВФДМ, свя
занной . с проблемами трудящейся мо
лодежи, предусматривают усиление 
внимания таким проблемам, как 
признание всеми государствами пра
ва на труд, осуществление принци
па — равная оплата за равный труд 
(без различия пола и возраста), осу
ществление принципа — техниче
скому прогрессу должен соответст
вовать прогресс в области общест
венных отношений (сокращение ра
бочего дня, продление срока отпус
ков, увеличение заработной платы 
и т. д.). ,

Высказываясь за проведение меж
дународной конференции трудящей
ся молодежи, намеченной Всемирной 
федерацией профсоюзов на лето 
1958 года, ВФДМ обращается к ор
ганизациям-членам, ко всем МО.ЛО- 
дежным организациям с призывом 
способствовать успеху этой конфе
ренции,. имеющей большое значение 
для трудящейся молодежи земного 
шара.

В рекомендациях комиссии «О за
прещении испытаний термоядерного 
оружия» говорится, что необходимо 
начать движение молодежи за не
медленное запрещение испытаний 
термоядерного оружия, против под
готовки атомной войны. Надо выдви
нуть требование, чтобы Генеральная 
Ассамблея ООН на сессии, которая 
начнется в сентябре 1957 года, про
голосовала за заключение соглаше
ния о запрещении испытаний термо
ядерного оружия. Решено провести 
в 1958 году в СССР международный 
семинар на тему «Мирное использо-. 
вание атомной энергии» и провести 
в ближайшем будущем международ
ную встречу молодежи по темам: 
«Запрещение атомного и водородно
го оружия» и «Разоружение».

В соответствий с рекомендациями 
комиссии «Международный обмен, 
путешествия, деятельность на от
крытом воздухе, туризм молодежи» 
конгресс признал необходимым соз
дать при ВФДМ постоянные комис
сии. занимающиеся международным 
обменом, путешествиями, туризмом.

Конгресс поддержал . инициативу 
комитета молодежных организаций 
ССЮР о создании совместно с ВФДМ 
в Советском Союзе в 1958 году 
международного молодежного турист
ского лагеря.

IV конгресс ВФДМ утвердил резо
люции и других комиссий-колле
гий.

На утреннем заседании делегаты 
приняли текст приветственной теле
граммы генеральному секретарю 
ООН Хам.чаршельду. Конгресс выра
зил удовлетворение посланием гене
рального секретаря .ООН, отметив, 
что участники конгресса придают 
большое значение тому, что в кон
грессе ВФДМ впервые принял уча
стие представите.ть ООН. Конгресс 
выразил надежду, что интерес гене
рального секретаря ООН к решениям 
конгресса предвещает получение 
Всемирной федерацией демократиче
ской молодежи своего законного кон
сультативного статуса. В телеграм
ме говорится, что ВФДМ единодушно 
и решительно поддерживает принци
пы, цели ООН и её организаций.

С большим подъемом делегаты 
приняли резолюцию о положении в 
Омане, по алжирскому и кипрскому 
вопросам.

IV конгресс ВФДМ, выражая пол
ную солидарность с народом Омана, 
осудил колониальную агрессию анг
лийских войск. Конгресс призвал мо
лодежь всех стран возвысить свой 
голос с требованием прекращения 
агрессии и вывода иностранных 
войск из Омана.

По алжирскому вопросу конгресс 
ВФДМ заявил, что он верен принци
пам поддержки справедливых и за
конных устремлений молодежи и 
студентов колониальных стран, бо
рющихся за независимость своих 
стран. Участники конгресса обра
щаются к молодежи мира, нацио
нальным и международным органи
зациям с призывом принять эффек
тивные меры для помощи алжирско
му народу в его борьбе. Конгресс 
ВФДМ призывает молодежь всех 
стран организовать неделю широкой 
солидарности с народом и ио.тодежью 
Алжира.

Выражая чувства мил.тионов юно
шей и девушек, IV конгресс ВФДМ 
заявляет о своей полной солидарно
сти с молодежью Кипра, призывает 
молодежь и ее организации в раз
личных странах неустанно прояв
лять солидарность, усиливать под
держку борьбе кипрской мо.тодежи, 
направляя протесты британскому 
правительству и петиции в ООН. 
Цель этого •— добиться прекраще
ния колониального насилия, казней, 
депортации, добиться всеобщей ам
нистии и восстановления мира и,,де
мократии на Кипре согласно послед
нему решению ООН и во имя со
блюдения права на свободное само
определение.

В резолюции о положении на 
Среднем Востоке конгресс отмечает, 
что положение здесь продолжает 
оставаться напряженным. Странам, 
недавно обретшим независимость, 
подобно Египту и. Сирии, угрожают 
империалистические заговоры. «Док
трина Эйзенхауэра» является новым 
источником напряжения на Среднем 
Востоке и угрожает суверенитету и 
независимости стран ^Миру и без
опасности Б этом районе создает 
угрозу также багдадский пакт. Кон
гресс требует положить конец вме- 
шате.1ъству во внутренние дела 
стран Среднего Востока, уважать не
зависимость и суверенитет стран 
этого района в соответствии с Уста
вом ООН и принципами Бандунга.

Ш

IV конгресс ВФ Д М  закончил 
свою работу

КИЕВ, 23 квгуста. (ТАСС). Се
годня в обстановке исключительно
го единодушия конгресс принимает 
обращение к молодежи мира, ко 
всем народам, парламентам и пра
вительствам, к Организации Объеди
ненных Наций о немедленном пре

кращении испытаний ядерного ору
жия и запрещении его.

Мы требуем, говорится в обраще
нии. немедленного прекращения 
всех испытаний ядерного оружия и 
заключения соответствующего со
глашения между державами, имею
щими атомное оружие. Мы требуем 
объявления вне закона и запреще
ния всех видов оружия массового 
уничтожения. Мы требуем, чтобы 
атомная энергия применялась толь
ко для мирных целей, в интересах 
подъема благосостояния всего чело
вечества.

Обращаясь к молодежи всего ми
ра, конгресс призвал ее поднять 
свой голос за запрещение испыта
ний ядерного оружия, прекращение 
гонки атомного вооружения, против 
сооружения атомных баз и ввоза 
атомного оружия. В обращении со
держится призыв к парламентам и 
правительствам всего мира потребо
вать от держав, имеющих атомное 
оружие, заключения договора о не
медленном прекращении его испы
таний и запрещения его.

Затем конгресс одобрил призыв 
Е'̂ ДМ ко всем международным мо
лодежным организациям и принял 
резолюцию конгресса. «Молодежь в 
современном мире и задачи ВФДМ».

После речи Жака Дени, высту
павшего от комиссии по второму 
пункту повестки дня, конгресс еди
ногласно утверждает новый устав 
ВФДМ. В зале раздаются продолжи
тельные аплодисменты.

По предложению представителя 
Камеруна конгресс принял резолю

цию, в которой заявляет о своей со
лидарности с молодежью этой стра
ны.

В кратком выступлении прези
дент ВФДМ Бруно Бернини подводит 
итоги конгресса. Под бурные апло
дисменты собравшихся он отмечает, 
что по всем вопросам, обсужденным 
на пленарных заседаниях и заседа
ниях комиссий-коллегий, достигну
то полное единодушие. Это способ
ствовало успешной работе конгрес
са, принятию им документов, имею
щих огромное значение для будуще
го молодежи.

Затем председательствующий со
общает, что в ходе конгресса в со
став ВФДМ были приняты отдель
ные организации Кипра, Непала, 
Камеруна, Того, Реюньона, наблюда
тели которых присутствовали на 
конгрессе.

Вечером 23 августа состоялось 
заключительное заседание конгрес
са. Были оглашены результаты вы
боров исполкома Федерации, состо
явшихся на закрытом заседании.

В состав исполкома избраны 
представители молодежных органи
заций различных, стран. Президен
том федерации избран Бруно Берни
ни (Италия), генеральным секрета
рем Кристиан Эшар (Франция), за
местителем генерального секретаря 
избран представитель молодежи 
Сенегала До Шейк. Бара, первыми 
вице-президентами и вице-прези
дентами избраны представители мо
лодежных организаций Англии, Ин
дии, Индонезии, Италии, Китая, 
Мексики, Польши, ■ СССР, Судана, 
Финляндии, Чехословакии, Чили. От 
советской делегации в состав испол
кома ВФДМ вошли А. Шелепин 
(первый вице-президент ВФДМ), 
В. Вдовин (секретарь ВФДМ).

Повестка дня исчерпана.
IV конгресс ВФДМ закончил свою 

работу.

4 J
в  Китайской Народной Республике благодаря широким геолого

разведочным работам за последние годы обнаружены многие место
рождения полезных ископаемых.

Недавно на лёссовых плато Северо-Западного Китая в бассейне 
реки Вэйхэ (провинция Шэньси) открыты богатейшие залежи камен
ного угля, запасы которого достигают 8 .500  миллионов тонн. Это 
месторождение имеет в длину 335 километров и в поперечнике до
ходит до 5 километров. Местами уголь выходит на поверхность 
земли. Сейчас в этом районе уже сооружена шахта мощностью 600  
тысяч тонн угля в год, две другие шахты находятся в процессе 
строительства.

На снимке: опытное бурение на лёссовом плато Северо-Западного 
Китая. (Фотохроника ТАСС).

Заявление государстванного министра и министра 
национальной обороны Сирии Халеда Азема

ДАМАСК, 23 августа. (ТАСС). 
Вчера государственный министр 
и министр национальной обороны 
Сирии Халед Азем сделал заяв
ление группе американских кор
респондентов, прибывших в Да
маск.

Американский народ, сказал 
Халед Азем, не знает правды о 
нашей стране. Президент США 
Эйзенхауэр использует лишь те 
сведения о Сирии, которые имеют 
теневые стороны. Поэтому амери
канский народ не понимает духа 
арабов, их целей и планов. Цель 
арабов заключается в достиже
нии свободы мира и процвета
ния.

Халед Азем подчеркнул, что 
достижению взаимопонимания 
между арабскими народами и 
американским народом препятст
вует империализм.

Вы знаете, заявил далее Халед 
Азем, что мы не намерены подчи
няться никакому иностранному 
влиянию. Однако американцы ут
верждают, что мы-де стали ком
мунистами и находимся под влия
нием Советского Союза. Но каж
дому из вас ясно, что это ложь.

Вы выступаете против Совет
ского Союза потому, продолжал 
Халед Азем что он не согласен 
с вашей империалистической по
литикой, направленной на обеспе
чение интересов монополии.

Вы пришли в ярость, заявил 
далее сирийский министр, потому 
что мы нашли искреннего друга.

который пожелал продать нам 
оружие и оказать нам без всяких 
условий техническую и финансо
вую помощь для осуществления 
наших экономических проектов.
И это в то время, как вы хотите, 
чтобы мы оставались нищими и 
слабыми' в экономическом отно
шении, дабы заставить нас при
нять кабальную помощь от аме
риканских монополий. Но мы, 
предпочли заключить соглашение > 
об экономической помощи со ] 
страной, у которой нет никаких 
финансовых или политических 
устремлений по отношению к 
нашему государству.

Вы знаете, добавил он, что 
взаимопонимание между нами и 
Советским Союзом базируется на 
основе невмешательства одной 
страны в дела другой, в то время 
как ваша помощь является, как 
правило, помощью, сопровождаю
щейся различными условиями, и 
поэтому мы отвергли ее.

Ваши попытки навязать Сирии 
помощь, связанную различными 
условиями, заявил в заключение 
Халед Азем. вместо помощи, пред
ставляемой без всяких условий 
Советским Союзом и Чехослова
кией, потерпели провал. Все ара
бы единодушно будут защищать 
свою независимость и свободу. 
Империализм, который идет бы
стро к своему развалу, потерпит 
окончательное поражение во всех 
странах мира, и человечество 
добьется свободы, справедливости 
и мира.

Досрочный призыв в западногерманскую армию
БОНН. 23 августа. (ТАСС).

Как передает агентство ДПА, на
мечавшийся на 1 апреля 1Э58

года очередной призыв военно
обязанных в западногерманскую 
армию будет объявлен досроч
но — 1 октября текущего года.

■ п с а -

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 25 августа ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременный дождь, грозы, ветер 
северо-западный, 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха 2 0 — 
25 градусов тепла.

ПОГОДА

26 27 августа — переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди,'грозы, ветер западный, 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 7 — 12 граду
сов тепла, днем — 1 6 — 21 градус 
тепла.

Реаактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
25 августа — новый цветной ху

дожественный фильм «Тень на до
роге». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45. 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.

26 августа — новый художе
ственный фильм «Любовь и сле
зы». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.
(Дети до 16 лет не допускаются).

Производится предварительная 
Фодажа билетов.

Зал кинохроники.
25 августа — новый цветной до

кументальный фильм «Климент 
Ефремович Ворошилов в братской 
Монголии» и «Вьетнам принимает 
гостя». Сеансы: 10, 11-05, 12-10,
I- 15. 2-20. 3-25. 4-30. 5-35. 6-40, 
г-45 8-50. 9-55,

26 августа — новый цветной 
документальный фильм «По до
рогам Франции». Сеансы: 10,
I I -  10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50,
5, 6-10, 7-20, 8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени В. Черных.
25 августа. Большой зал —

«Тень на дороге». Сеансы: 9. 11. 
1. 3, 5, 7, 9. 11. Малый зал — 
«Котовский». Сеансы: 9-30, 11-10, 
12-50 2-30. 4-10. 5-50. 7-30.
9- 10 10-50.

26 августа. Большой зал — 
«Любовь и слезы». Сеансы: 9-20, 
11-15, 1-10, 3 -0 5 ,'5 , 6-55, 8-50,
10- 45 Малый зал — «Педагоги
ческая поэма». Сеансы: 10, 12. 2, 
4, 6. 8. 10.

Городской сад.
25 августа — «Моя бедная 

любимая мать». Сеансы: 12. 2. 4. 
«Наши олимпийцы». Сеансы: 6, 
8. 10.

26 августа — «Тень на доро
ге». Сеансы; 12. 2, 4, 6, 8, 10.

Томская с ту ди я

Воскресенье, 25  августа
15.00. Кинопередача для детей. 

Фильм «Белеет парус одинокий». 
19.00. Телевизионный журнал 
«Искусство», 19.50. Шестнадца
тый специальный выпуск Москов
ской студии телевидения «На Все
мирном фестивале». 20.00. Кинсъ 
очерки. 20.20. Художественный 
фильм «Первые радости».

Понедельник, 26 августа
19.00. Репортаж «По дорогам 

идут машины». 19.10. Семнадца
тый специальный выпуск Москов
ской студии телевидения «На Все
мирном фестивале». 19.20. Кон
церт. 19.50. Художественный 
фильм «Путешествие в моло
дость».

%
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Томскому облпромтехенабу тре
буется заведующий лесобиржей.

Обращаться, г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 139.

Томскому областному финансо
вому -отделу требуются: экономи
сты-финансисты и инспектора по 
госдоходам.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2. 3-й этаж, ком
ната 21.

Лесозаготовительному предприя
тию Министерства торговли Казах
ской ССР срочно требуются: ра
бочие-лесорубы, плотники, раз
норабочие, квалифицированный 
технорук, и экономист-нормиров
щик.

Обращаться: Томская область, 
Туганский район, станция Итатка, 
контора.
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